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FECHA: Septiembre 05 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Informe austero y republicano” 

  “Ve Olvera un Hidalgo con rumbo” 

 “Hidalguenses, a primer grupo de transición”  

 “Cuatro hidalguenses en el equipo de transición de EPN”  

 
“Peña llama a Osorio y Viggiano”  

 
“En equipo de EPN destacada presencia”  

 
“Hoy segundo informe del gobernador Olvera” 

 “Toleran autoridades tala en Zacacuautla” 

 “Ofrece Moctezuma detalles de informe”  

 
“Va Obama por mayor combate al crimen” 

 
“Revela caos cifra de comisionados”  

 “Osorio y Videgaray lideran la transición; Peña Nieto presenta  a su plana mayor” 

 
“Muchas dudas sobre el ataque federal a agentes de la CIA”  

I N S T I T U C I O N A L  

Sol de Hidalgo-Restan 40 días para concretar reforma electoral: Para la consejera electoral, María de Jesús 
Hernández Torres, la reforma electoral en Hidalgo se quedó en el letargo. Señala que la Ley Electoral vigente en Hidalgo 
ya no es funcional, ni está acorde a las exigencias ciudadanas que reclaman mecanismos eficaces para garantizar una 
democracia moderna. La licenciada en Derecho, afirma que sólo quedan 40 días, a partir de este miércoles, para aprobar 
la reforma electoral en el estado, plazo que vencerá el 15 de octubre del presente año, y que permitirá reformar y 
adicionar la constitución local y leyes reglamentarias en la materia. "Hasta ahora no se ha visto la intención de los 
diputados y actores políticos para hacerlo. Recordemos que el artículo 105, fracción II, Penúltimo Párrafo de la 
Constitución Federal establece: "Las leyes electorales federal y locales deberán promulgarse y publicarse por lo menos 90 
días antes de que inicie el proceso electoral en que vayan a aplicarse, y durante el mismo no podrá haber modificaciones 
legales fundamentales".  Pero hasta el momento, insiste, no se ha presentado al Congreso Local iniciativa alguna para la 
reforma electoral en la entidad. Subraya en este sentido, que el 15 de enero del próximo año, en Hidalgo se llevará a 
cabo el proceso electoral para la renovación del Congreso. Antecedentes La consejera explica que la reforma política 
federal aprobada y publicada a través del decreto, por el que se reformaron y adicionaron diversas disposiciones de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, de fecha 9 de agosto del presente año, destacan en el artículo 35, 
fracción VIII, que regula las consultas populares; y el artículo 36, fracción III, que establece votar en elecciones y en 
consultas populares en términos de la ley, así como en el artículo 73, fracción XXIX, que establece que se podrá legislar 
sobre iniciativas ciudadanas y consultas populares. "De la citada reforma política federal, sobresalen las candidaturas 
independientes, en su Artículo 35, fracción II, que establece: Poder ser votado para todos los cargos de elección popular, 
teniendo las calidades que establezca la ley. El derecho de solicitar el registro de candidatos ante la autoridad electoral 
corresponde a los partidos políticos así como a los ciudadanos que soliciten su registro de manera independiente y 
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cumplan con los requisitos, condiciones y términos que determine la legislación". Agrega que la reforma política federal 
impactará en la reforma electoral de Hidalgo para garantizar un Estado de Derecho. "Sin embargo no solo basta que 
figuras como consultas populares, iniciativas ciudadanas, plebiscitos, referéndum, entre otras; se encuentren inscritas en 
la ley, sino que debe trabajarse para que estas se materialicen en el ámbito local, es decir efectuar la transformación del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo en un Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Hidalgo". A decir de 
Hernández Torres, el IEE cuenta con la infraestructura económica, tecnológica, y con un personal de alta capacidad 
profesional para ampliar sus funciones y no solo limitarse a la organización de elecciones estatales, distritales y 
municipales, como lo ha venido haciendo hasta ahora. "Pueden realizarse diversas consultas ciudadanas; dicha 
transformación no requiere cambiar la estructura fundamental del órgano electoral". La consejera concluye diciendo que 
esto contribuiría a consolidar y legitimar el Gobierno del Estado, y fortalecer los procesos electorales. "Hidalgo es un 
Estado que al igual que otros de la federación, debe evolucionar con la personalidad jurídica del Instituto Estatal Electoral 
para estar en condiciones de ser la Institución vanguardista que merecen los hidalguenses, máxime que se cuenta con la 
coyuntura para hacerlo; Coahuila, Tabasco, Durango, Yucatán, Chiapas, San Luis Potosí, Jalisco y Oaxaca ya lo hicieron, 
ahora le toca a Hidalgo", concluye. (Ojo Política) 

El Independiente-Busca PRD evitar injerencia de Olvera en renovación del IEE: Para evitar la injerencia del 
gobernador Francisco Olvera Ruiz en la renovación de los consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) y acabar con los 
acuerdos en “lo oscurito” de dirigentes de partidos políticos, perredistas propusieron eliminar una cláusula de la actual ley 
en la materia. Incluso, los dirigentes de los partidos políticos no deben someterse al gobierno local para aprobar lo que 
les pongan en la mesa, “a cambio de unos pesos”. Entre los requisitos para ser consejero del instituto, la Ley Electoral de 
la entidad establece que el candidato deberá mantenerse alejado durante cinco años de cargos en dirección partidista. 
Sin embargo, existe una clausula que invalida tal candado en caso que los partidos políticos lo acuerden, esto da pie a 
que los integrantes del consejo tengan vocación netamente partidista. Tal aspecto de la ley es una aberración y ofensa a 
la democracia que debe ser eliminada en esta reforma electoral, consideran los perredistas Tere Samperio y Francisco 
Patiño durante conferencia de prensa. “Fuera manos de gobierno del estado en la elección de los consejeros electorales”, 
subrayaron. A su vez, propusieron desaparecer la figura de representación proporcional e instalar la primera minoría con 
la finalidad de acabar la hegemonía del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso. Los integrantes del sol 
azteca también pusieron sobre la mesa la revocación de los consejeros electorales por actos de corrupción. Agregaron 
que las propuestas serán enviadas al dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) Arturo Sánchez Jiménez, 
así como a la fracción parlamentaria en el Congreso con tal que sean tomadas en cuenta en la próxima reforma electoral. 
(Víctor Valera, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Perredistas piden derogar artículos de la Ley Electoral: Perredistas elaboraron un documento que 
presentarán a diputados locales para intentar derogar ciertos artículos de la Ley Electoral del estado de Hidalgo que tiene 
que ver con los requisitos para poder ser nombrado consejero electoral ante el Instituto Estatal Electoral (IEE). Teresa 
Samperio León y Francisco Patiño, elaboraron el documento en el que argumenta que los consejeros electorales deberán 
ser elegidos por cada uno de los partidos políticos de manera particular y no ser impuestos por el gobernador de Hidalgo, 
“como se ha acostumbrado en el estado”. Para Samperio León, una de las fundadoras del PRD en Hidalgo, el gobierno 
del estado, de la mano con los partidos políticos, asigna a los consejeros electorales a su conveniencia, escudándose en 
la Ley Electoral local. “No hay independencia o autonomía de los partidos políticos en Hidalgo”, sostuvo la perredista. 
Mientras que Francisco Patiño detalló que en el documento se pide a la dirigencia estatal del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) y la representación perredista en el Congreso local, que apoyen para que también desaparezca la 
figura de diputados plurinominales (de representación proporcional) desaparezca. Se propone que 18 de los 30 diputados 
del Congreso se elijan de manera normal, por la vía de votación, los 12 restantes saldrían, según la propuesta, de los 
distritos donde se obtuvo mayor número de sufragios. Los perredistas llevarán el documento a Comité Ejecutivo Estatal 
del PRD para su análisis.  (Misael Zavala, página 12) 

Milenio-Ayuntamiento solicita presencia del Ejército: El gobierno municipal de Progreso de Obregón solicitó el 
apoyo de la Secretaria de la Defensa Nacional (Sedena) para que envíe soldados y monitoreen las diferentes localidades 
de la demarcación para detectar focos rojos.  Esto en víspera de los festejos patrios que se celebrarán en la cabecera de 
esta demarcación.  Lo anterior ante las amenazas de parte de integrantes del Movimiento por la Dignidad de Progreso de 
Obregón (MDPO) de sabotear el desfile cívico.  Pues amagan con utilizar bombas molotov y petardos, y otros explosivos 
de alta peligrosidad.  El problema se le atribuye al conflicto socio-político que se vive desde hace más de 10 días y que 
mantiene suspendidos los servicios en la presidencia.  Como es sabido, el citado movimiento opositor, insiste en solicitar 
juicio político contra el titular del ejecutivo municipal, Alfredo Zúñiga Avilés, bajo el argumento de que no ha sabido 
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dirigir los destinos del municipio.  La solicitud de elementos del ejército mexicano, fue confirmada por funcionarios del 
gobierno local, quienes indiciaron que el objetivo es salvaguardar la paz social en el municipio.  Es decir, evitar 
consecuencia que pongan en riesgo la tranquilidad e integridad física de la población que acuda las diferentes actividades 
cívicas.  Más aun ante la advertencia que han lanzado los detractores del actual gobierno de estropear el desfile.  Se 
prevé que los uniformados salvaguarden también la celebración del Grito de Independencia, cuya intervención aparte de 
velar por la seguridad, es intervenir oportunamente, dado que el uso de pólvora sin permisos legales, es constitutivo de 
delito federal.  Las fuentes oficiales confesaron que previo al grito y desfile, elementos del ejército realizaran labores de 
inteligencia, como el rastrear llamadas, para identificar focos rojos.  Todo lo anterior en razón a que no han existido las 
condiciones para concretar acuerdos entre el MDPO y el gobierno local, y darle una salida pacífica al conflicto.  Mientras 
esto, ocurre, directivos de instituciones educativas, asentadas en el municipio, se reunieron la tarde del lunes con el 
secretario general municipal, Uriel Levy Hernández Zúñiga, para planear el desfile.  Sin embargo, le externan su 
preocupación por la incertidumbre que persiste debido al conflicto, por lo que algunas dejaron abierta la posibilidad de no 
participar en el citado desfile cívico. Funcionarios de la administración trabajan en los últimos días desde un lugar alterno 
como es la biblioteca.  (José Martín Anaya, página 13) 

Crónica-Plantean amarillos necesidad de cambio: Propusieron los perredistas Teresa Samperio León y Francisco 
Patiño Cardona, modificaciones al Artículo 78 de la ley electoral hidalguense, e incluir la revocación de consejeros en caso 
de efectuar actos de corrupción; planteamientos realizados ante el Instituto Estatal Electoral (IEEH), el Comité Ejecutivo 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y la fracción parlamentaria del sol azteca. En conferencia de prensa 
manifestaron algunas ideas para modificar la normativa electoral estatal, como en el Artículo 78, que enumera los 
requisitos para fungir como consejero electoral, donde es necesario eliminar el último párrafo que dispensa obligaciones 
como edad mínima, residencia y la ocupación de cargos de elección popular. Además, cambiar el Artículo 29 
constitucional que determina la integración del Congreso local, a fin de prescindir de diputados por representación 
proporcional; es decir, elegir a 18 diputados por mayoría y los 12 restantes para los mejores segundos lugares en los 
distritos con mayor votación. De igual forma, la ex secretaria de Alianzas recordó que no es necesario que el Ejecutivo 
envíe una propuesta para modificar la legislación electoral, ya que el Artículo 47 de la Constitución hidalguense establece 
que el derecho de plantear iniciativas no sólo recae en el gobernador o Congreso local, ciudadanos o partidos también 
están avalados. “Lamentablemente el 100 por ciento de los consejeros son elegidos por cuotas partidistas o del Ejecutivo, 
los organismos electorales están maquillados para llevar procesos electorales, que definitivamente no cumplen con 
principios de equidad o transparencia”. En cuanto a la revocación de mandato, los militantes amarillos indicaron que en la 
normativa electoral es necesario considerar filtros legales para evitar que funcionarios públicos realicen actos de 
corrupción y sin señalamientos o sanciones. (Gabriela Porter, página 09) 

Crónica-Opiniones divididas respecto a actividades del gobernador: Dirigentes estatales de partidos políticos 
coinciden en que año y medio es muy poco tiempo para evaluar la administración del gobernador Francisco Olvera, por lo 
que previeron anuncios importantes en su segundo informe de actividades. Para el líder del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, los logros del mandatario hidalguense son evidentes en el rubro educativo, 
como ejemplo la Ciudad del Conocimiento con la inclusión del Instituto Politécnico Nacional (IPN), además del incremento 
en empleos y buenos índices de seguridad. Jorge Malo Lugo, presidente del Partido Verde (PVEM), calificó como 
respetuoso y positivo el segundo informe, pues en este periodo persistió un ambiente de paz y tranquilidad social. En 
tanto, el integrante de la Coordinación Estatal del Partido del Trabajo (PT), Mariano Torres L´Estrade, consideró que pese 
al poco tiempo la actual administración realizó acciones significativas como inversión privada para micro y medianas 
empresas, aumento en niveles de empleo, pero faltan obras de infraestructura y mayor proyección. Para Acción Nacional 
(PAN) las labores administrativas de Olvera Ruiz continúan sin relevancia, ya que los últimos proyectos que iniciaron 
tienen buenas intenciones, aunque hacen faltan mayores esfuerzos para eliminar el rezago que impera en el estado. Por 
su parte, el ex dirigente estatal de Nueva Alianza, Fernando Flores, mencionó algunas propuestas de campaña de 
Francisco Olvera, que hasta el momento no son concretadas, como la Banca de la Mujer, entrega de maquinaria agrícola 
para campesinos, entre otras. Movimiento Ciudadano, en voz de la lideresa Maricruz García, afirmó que el partido naranja 
espera un informe austero, debido al poco tiempo que tuvo el gobernador para formalizar proyectos. Finalmente, Marco 
Antonio Rico, secretario general del PRD, criticó la postura del Ejecutivo para resolver conflictos electorales, sociales y 
agrarios, pues en este tiempo es usual la intervención de la fuerza pública como primera solución. (Gabriela Porter, 
página 09) 
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Crónica-Centran energías para reivindicar derechos individuales de menores: En Hidalgo es necesario 
garantizar los derechos individuales de los menores y propiciarles mejores condiciones educativas y de vida para su 
óptimo desarrollo; enfatizó la presidenta del Sistema para el Desarrollo integral de la Familia estatal (DIFH), Guadalupe 
Romero. Lo anterior al inaugurar el Foro de Reflexión y Acción en Torno al Trabajo Infantil, y Encuentro Estatal de Niños, 
Niñas y Jóvenes Trabajadores en Hidalgo. Acompañada del presidente del Tribunal Superior de Justicia (TSJEH), Valentín 
Echavarría Almanza, y del alcalde, Eleazar García Sánchez, la titular del organismo asistencial sentenció que es necesario 
que en Hidalgo cuiden las formas para prevenir que los menores sean víctimas de actividades laborales forzadas, mismas 
que atentan contra los derechos de niños y jóvenes. Señaló que las políticas públicas en la entidad deben enfocarse en 
muchos aspectos al cuidado de los menores, siempre vigilando que no sean sometidos a tareas que los dañe tanto física 
como moralmente. Romero Delgado afirmó que el gobierno encabezado por el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, 
tiene el compromiso de vigilar que exista un contexto de armonía para los menores, así como generar acciones que 
prevengan su acercamiento al entorno laboral a edad temprana. El edil capitalino, Eleazar García Sánchez, refirió que es 
necesario recuperar a la infancia de Hidalgo que está ligada a acciones encaminadas a realizar una actividad laboral, pues 
“deben disfrutar al 100 por ciento su etapa de niñez”. En entrevista para La Crónica de hoy en Hidalgo, el analista Josué 
Camargo, dio a conocer que para abatir la situación de niños y jóvenes en estado laboral, es ineludible aceptar que el 
problema está latente y que es imperativo aplicar acciones inmediatas para revertir las cifras laborales entre menores. 
Expuso que en Hidalgo existen varios municipios donde han detectado la presencia de menores que son sometidos a 
extensas jornadas laborales en condiciones desfavorables, por lo que urgió a afrontar esta problemática de manera 
directa e implementar estrategias inmediatas para rescatar a los niños y jóvenes que permanecen en situaciones como 
ésta. (Milton Cortés, página 21) 

Síntesis-Sin reformas el IEE seguirá en manos de los partidos: PRD: Con la finalidad de evitar que en el Consejo 
General del Instituto Estatal Electoral por renovarse sean impuestos tanto el presidente como los consejeros, militantes y 
fundadores del Partido de la Revolución Democrática (PRD)  en el estado presentaron una serie de propuestas en materia 
de reforma. Al respecto Teresa Samperio y Francisco Patiño Cardona, manifestaron que sus propuestas son en el sentido 
de derogar el último párrafo del artículo 78 de la Ley electoral de Hidalgo, cambiar los diputados de representación 
proporcional por los diputados de primera minoría y establecer la revocación de los consejeros electorales por actos de 
corrupción. "La finalidad es que nadie imponga a los consejeros electorales en los cambios que se hagan en las 
siguientes semanas, que no sean resultado de una imposición del gobierno o de los líderes de los partidos ya que se 
pretende que en el caso del IEE sea un organismo ciudadanizado y que responda a los intereses de la población en 
general y no del gobierno líderes de los Institutos políticos". (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-Se mantienen en la primera línea de EPN: Enrique Peña Nieto, presidente electo de México, definió a su 
equipo de transición, compuesto por 47 colaboradores. En la lista figuran cuatro políticos hidalguenses. El ex gobernador 
Miguel Osorio Chong será responsable de una de las dos coordinaciones generales creadas: la de Diálogo Político y 
Seguridad, mientras que la de Transición Gubernamental fue designada al mexiquense Luis Videgaray. Los hidalguenses 
en este equipo que, aclaró Peña Nieto, no necesariamente es parte del gabinete, se caracterizan por formar parte del 
equipo del ex mandatario Osorio Chong. Son Cuauhtémoc Ochoa Fernández, Eugenio Ímaz Gispert y Carolina Viggiano 
Austria, a quien colocan más como una allegada de Humberto Moreira que del exgobernante hidalguense. El equipo 
anunciado ayer, tiene de dulce, chile y manteca, porque lo mismo contempla a la ex perredista Rosario Robles, que ya se 
había convertido en asesora permanente del PRI, que a Paloma Guillén Vicente, hermana del subcomandante Marcos. La 
coordinación confiada a Osorio Chong tiene que ver con los asuntos de la gobernabilidad y la seguridad del país. De 
mantener ese estatus, según observadores políticos, se vería convertido en secretario de Gobernación. Jesús Murillo 
junto con otros legisladores fuertes podrían suplantar a muchos de ellos en diciembre, ya en el gabinete. (Jorge 
Martínez, página 10) 

El Independiente-Cierra Panal sus puertas a traidores como Héctor Mendoza; Martínez: El presidente estatal 
del Partido Nueva Alianza (Panal) Heriberto Martínez, negó la posibilidad de afiliar nuevos miembros que tengan la 
intención de utilizar su plataforma política y luego desconozcan al instituto, como hizo el hoy diputado independiente 
Héctor Mendoza. Aseguró que las personas que llegan a sumarse aceptan y están de acuerdo con la agenda del partido y 
declaró ante el caso Mendoza: “siempre se le brindó espacio a su organización y después demostró su verdadera 
personalidad con una traición”. El líder del Panal prefirió no hablar más de un tema que consideró “muerto” y que no 
afectó la apreciación que tiene la gente de su partido. Sobre la acusación que realizaron algunos priistas sobre Héctor 
Mendoza dijo que es respetuoso. “Seguramente lo conocen mejor que yo y si eso señalan, seguramente obedece a que 
saben cosas que nosotros no, pero que al final de cuentas salieron a relucir.” Aseguró que lo publicado por El 
Independiente de Hidalgo son acciones que no afectaron a su partido porque cada persona es responsable de sus actos y 
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ya es un tema olvidado. “Pero no me asombra lo que señalan los priistas, porque seguramente ellos lo conocen mejor ya 
que estuvo en ese partido y seguramente aprendió ahí.” Cabe recordar que Héctor Mendoza, en menos de cinco años, 
perteneció a dos partidos políticos, fue acusado de no comprobar 100 mil pesos destinados a una cancha de futbol, fue 
presidente municipal suplente de Leoncio Pinedas Godos, ganó una diputación local bajo los colores del Panal y ahora es 
legislador independiente. (redacción, página 05) 

El Independiente-Postura crítica para informe de gobierno, advierte oposición: Las fracciones parlamentarias 
de PT, PRD y PAN confiaron que el informe de actividades del gobernador Francisco Olvera Ruiz, que reunirá a la primera 
plana del PRI, no se convierta en celebración priista por su regreso a Los Pinos. También afirmaron que mantendrán 
visión crítica ante el gobierno estatal a la hora de fijar postura de sus fracciones parlamentarias. 
El legislador del Partido del Trabajo (PT) Humberto Pacheco señalará el desempeño de los programas de ayuda social del 
gobierno local y a la vez el incremento de la pobreza en la entidad.  “Seremos objetivos en la postura, sin ser 
comparsas”, declaró y confió que los priistas respeten el recinto y no presuman los anteriores resultados electorales. 
Ramón Flores Reyes, coordinador de la bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), adelantó que la postura 
será crítica y con propuesta. “Vamos a señalar que hace falta mucho por hacer”.  Los perredistas plantearán la necesidad 
de transparentar el manejo de los programas sociales a través de un padrón único con tal de cumplir su función, ya que 
“no les podemos dar otro uso”, dijo al ser cuestionado sobre la compra de conciencias.  Respecto a un festejo priista en 
el Congreso, mencionó: “no creo que así sea, pero si sucede, perdería seriedad esto. Apelo a que se dé seriedad a este 
acto republicano”. El coordinador de los diputados de Acción Nacional Damián Sosa Castelán señaló que la postura será 
exigir cuentas claras. “No será posicionamiento de pleito sino para crítica con fundamentos”. Ante la posibilidad que los 
tricolores puedan regodearse por la pasada victoria electoral, declaró: “tenemos que diferenciar, es un informe de 
actividades y lo debemos tomar como tal”.   Adrián López Hernández, coordinador de los legisladores de Nueva Alianza, 
declaró que “el señor gobernador ha velado por la obra pública. Hemos visto las carreteras que se han llevado a cabo”. 
Cuestionado sobre el activismo de Olvera Ruiz durante las campañas electorales, declaró que hay instituciones 
encargadas de analizar el proceder del gobierno. (Víctor Valera, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Hidalguenses en el equipo presidencial: Al menos cuatro ex funcionarios de Hidalgo están dentro del 
equipo de transición del presidente electo, Enrique Peña Nieto, que entrará en funciones a partir del primero de 
diciembre próximo. Son 47 personas a cargo de diferentes coordinaciones para apoyar al cambio de gobierno.  El ex 
gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, es uno de los políticos que encabezan los trabajos de transición al 
ser nombrado como coordinador de Diálogo Político y Seguridad, una de las dos coordinaciones más importantes para el 
presidente electo.  Además tres personas allegadas a Osorio Chong y que participaron en su sexenio (2005-2011) como 
funcionarios públicos, también fueron designados tras su labor como operadores políticos en las elecciones del primero 
de julio pasado.  Tal es el caso de Carolina Viggiano Austria, designada al frente de la Coordinación de Vinculación con 
Organizaciones de la Sociedad Civil.  La hidalguense oriunda del municipio de Tepehuacán de Guerrero es esposa del 
gobernador de Coahuila Rubén Moreira Valdés. En la política, fue diputada federal de la bancada priista en la LXI 
Legislatura (2000-2012), diputada local de 1996 a 1999, además de titular de la Secretaría de Desarrollo Social de 
Hidalgo (2002-2004), secretaria de Planeación y Desarrollo Regional en 2005, magistrado presidenta del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (2006-2009), presidenta de la Comisión Interinstitucional para la Reforma en 
materia de Seguridad Pública y Justicia Penal (2008-2009) entre otros cargos.  La priista también coordinó la campaña 
del otrora candidato a gobernador Miguel Ángel Osorio Chong.  En la Coordinación Operativa, Peña Nieto designó a 
Eugenio Ímaz Gispert, quien fungió como secretario de la Contraloría y también titular de Planeación y Desarrollo, ambos 
cargos en la administración 2005-2011 del Gobierno de Hidalgo.  Asimismo, el ex secretario de Obras Públicas de 
Hidalgo, Cuauhtémoc Ochoa Fernández, es nombrado como coordinador de Energía para la transición de gobierno. El 
integrante del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) ha sido líder de este instituto político en Hidalgo, secretario de 
Turismo de Hidalgo en 2009, además de candidato a diputado local en 2001.  Tanto Ímaz Gispert como Ochoa Fernández 
llegan al equipo de transición por su trabajo político, además por su amistad con el ex mandatario Osorio Chong, uno de 
los políticos más cercanos al presidente elector Enrique Peña Nieto.  Además de los hidalguenses, en el equipo de 
transición están nombres de otros políticos mexiquenses y ex diputados federales, en total son 47 personas que 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/64830-20120905-p3-n1
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conforman el grupo.  Además de los hidalguenses, otro coordinador general es Luis Videgaray, encargado de la 
Transición Gubernamental. Peña Nieto destacó que en próximos días nombrará a más personajes de la política mexicana 
para la transición. En su discurso, el priista dijo que el equipo no debe entenderse como el antecedente de lo que será su 
gabinete, ya que éste, será designado en su momento y entrará en funciones el 1 de diciembre, cuando tome protesta 
como presidente electo. El mexiquense afirmó que durante los próximos tres meses se desarrollarán las políticas públicas. 
Asimismo, hay tres vicecoordinaciones de carácter general: política económica, política social, asuntos Internacionales, 
vicecoordinación de seguridad y justicia, y finalmente la vicecoordinación política.  Claves Nuevos nombres ► La 

vicecoordinación política económica está a cargo de Ildefonso Guajardo, quien fuera coordinador de políticas de Natividad 
González Parás y asesor en la campaña de Francisco Labastida. ► La política social que está a cargo de Rosario Robles, 

ex militante del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y ex jefa de Gobierno de la ciudad de México. ► Como 

vicecoordinador de seguridad y justicia está Jorge Carlos Ramírez Marín, y quien fuera vicecoordinador de la campaña de 
Enrique Peña Nieto. (Misael Zavala, página 08) 

Milenio-Gobierno debe ser autocrítico: Ramón Flores: En el marco del segundo informe de gobierno del 
mandatario estatal, Francisco Olvera Ruiz, el coordinador de la fracción parlamentaria del PRD en el Congreso del estado, 
Ramón Flores Reyes, consideró que el gobierno del estado más que celebrar con triunfalismos debe ser autocrítico. 
Indicó que a dos años de la administración estatal no se tiene una estrategia específica para combatir la pobreza en el 
estado.  “Aún no nos queda claro la estrategia de combate a la pobreza, nosotros hemos planteado la necesidad de que 
se debe elaborar un padrón único y transparentarlo y que todo mundo lo conozca”, aseveró. Subrayó que se debe contar 
con una estrategia adecuada dirigida a combatir la pobreza en toda la entidad. Consideró también que ha faltado un plan 
para prevenir y dar atención a los conflictos sociales de las regiones del estado. Esto, luego de que en las últimas 
semanas se desataran los conflictos por el juicio político en contra del alcalde de Progreso de Obregón, Alfredo Zúñiga; 
los problemas de tenencia de tierra entre el Botho y Rosario Capula; los conflictos también de tierra entre El Botho y San 
Antonio Sabanillas; y la expulsión de la familia Ramírez Yáñez en El Portezuelo. “En ese sentido hay toda una estructura 
de gobierno representativa en los municipios, en las regiones y de todos modos tenemos conflictos de tipo social”, dijo. 
Ante la ineficiencia de las coordinaciones regionales de gobierno, Flores Reyes afirmó que estas instancias no sólo son 
inconstitucionales sino que no sirven para nada y mucho menos están funcionando.  “Esperamos del informe cosas 
reales, lo que la ciudadanía pueda ver y palpar, faltan muchas cosas y esperamos que se enfoque en ellas”, insistió. El 
legislador perredista reiteró que la administración estatal debe ser autocrítica en sus dos años de gestión. “Tienen que 
decir: hemos hecho esto, pero hemos tenido dificultad para hacer esto y nos falta hacer esto otro”, acotó.  Ramón Flores 
mencionó que el gobierno estatal haría mal decir que todo está hecho y que hay tranquilidad en Hidalgo, “ese no sería el 
mensaje adecuado”. En tanto, el diputado Onésimo Serrano González, destacó que Hidalgo es de los pocos estados en 
donde el gobernador acude al Congreso estatal para dar a conocer su informe de gobierno. “Son contadas las entidades 
federativas que van a celebrar este acto republicano en la forma en cómo se ha venido llevando a cabo en Hidalgo”, dijo. 
El legislador priista aseguró que el marco en el que se va a dar el segundo informe de gobierno de Francisco Olvera es de 
tranquilidad y de trabajo, “es un balance de las buenas cuentas del ejecutivo”.  Serrano González destacó que se ha 
avanzado en materia educativa con un crecimiento en la infraestructura del nivel medio superior y superior. “Con el 
anuncio de una Ciudad del Conocimiento y la instalación en territorio hidalguense de una de las instituciones más 
importantes como es el Instituto Politécnico Nacional”, acotó. Recalcó el incremento en el apoyo al Seguro Catastrófico 
además de la entrega de útiles y uniformes escolares del ciclo escolar 2012-2013. Precisó que al ser el PRI la bancada 
quien coordine los trabajos de la mesa directiva del Congreso del estado en el mes de septiembre, será él quien responda 
el informe de mandatario estatal.  “Esta respuesta es de forma, el verdadero estudio del informe se dará en las sesiones 
subsecuentes, yo daré un mensaje eminentemente republicano”, añadió. Claves:  El diputado local, Onésimo Serrano 
González, aseguró que el segundo informe del gobernador Francisco Olvera Ruiz, el cual presentará en el Congreso del 
Estado se dará en un marco de respeto entre el poder Ejecutivo y el Legislativo.  El legislador priista mencionó que una 
vez que el Congreso del estado cuente con el segundo informe de gobierno se hará una revisión rubro por rubro y 
apuntó que se estudiará a detalle el aspecto económico, social y de infraestructura. “Las Comisiones respectivas harán lo 
subsecuente en el análisis que se realice del informe, si se requiere de la aclaración de algunos puntos, obviamente 
estará ese encuentro con los secretarios”, refirió en entrevista el diputado local.  (Alejandro Reyes, página 10) 

Milenio-CNOP renueva 84 dirigencias municipales; líder no descarta su reelección: A partir de este mes, la 
Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), renovará sus 
84 comités municipales como parte de la reorganización de cara a las elecciones a diputados locales de 2013; el dirigente 
en Hidalgo, Alfredo Tovar Gómez no descartó una reelección al cargo.  El líder de la CNOP en Hidalgo, dijo que la 
organización priista prepara el terreno para los comicios del próximo año, por lo que abren la convocatoria dirigida a 
miembros activos del PRI que pretendan ser líderes cenopistas en la entidad.  “Hay una percepción clara de quienes son 
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los interesados y han trabajado por el fortalecimiento del sector y del Partido Revolucionario Institucional, por tal motivo, 
además de la conclusión del periodo estatutario de tres años, es necesaria la renovación”, declaró. “Ellos lo que requieren 
es la atención del centro, de los Comités Directivos Estatales, que los apoyemos y puedan tener el respaldo de la 
población”, expresó al señalar que vislumbra al sector popular como una plataforma para la nueva generación de políticos 
en el estado. El líder cenopista no descartó una reelección en lo que respecta a su dirigencia, sin embargo dijo que es un 
tema que se tiene que platicar con el Comité Directivo Estatal del PRI, presidido por Ricardo Crespo Arroyo, para revisar 
si se adapta al nuevo proyecto. El programa de trabajo, según (Tovar Gómez) debe denotar el conocimiento sobre las 
necesidades de los cenopistas del municipio e incluir una propuesta de solución.  Al hablar acerca del perfil que debe 
cubrir quien lo supla en el próximo periodo estatutario, consideró una persona sencilla, cercana a los integrantes del 
sector popular e identificado con cada una de las necesidades de sus organizaciones, “si tiene esas características yo creo 
que va a ser un buen representante de la CNOP”.  (redacción, página 12) 

Crónica-Fija secretario de Gobierno pormenores para el informe: Un promedio de 700 invitados asisten hoy al 
Segundo Informe de Labores del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, que presentará ante el pleno Legislativo local 
sobre metas de un año y cinco meses de administración estatal. Como representante del gobierno federal se prevé la 
asistencia del secretario de Salud, Salomón Chertorivski Woldenberg; además de ex gobernadores, senadores, diputados 
federales, presidentes municipales y funcionarios del gabinete, confirmó el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma 
Pereda. El funcionario estatal explicó que el informe será, tal y como anunciara Olvera Ruiz, austero y republicano, sin 
invitados especiales ni representantes de la sociedad civil, ya que es una limitante en el Congreso hidalguense. Por ello, 
expuso, en el esquema regional el gobernador del estado tendrá un mayor acercamiento cuando visite las diversas 
regiones. Durante el desarrollo del evento será desplegado un operativo especial en el Congreso y sus inmediaciones por 
parte de la Secretaría de Seguridad Pública estatal. La comunicación será directa con la Legislatura local para validar el 
protocolo y las participaciones que tendrán cada uno de los legisladores de las distintas bancadas partidistas, así como la 
intervención del mandatario Olvera Ruiz. El inicio de la sesión solemne se dará a partir de las 10 y media de la mañana, 
por parte de los diputados locales, posteriormente habrá un receso para esperar la llegada del jefe del Ejecutivo 
hidalguense. En punto de las 11 y media de la mañana se estima el reinicio del acto protocolario con los 
pronunciamientos de los legisladores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN), Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), Partido del Trabajo (PT), Partido Nueva Alianza (Panal), Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM) y del legislador independiente. Además está previsto que durante el desarrollo del acto protocolario sea 
presentado un video del recuento de las obras, acciones y metas cumplidas por el gobierno estatal. Posteriormente el 
gobernador José Francisco Olvera Ruiz entregará su informe a los integrantes de la mesa directiva del Congreso y más 
adelante emitirá un breve mensaje a la población. Será el presidente de la mesa directiva legislativa y diputado local, 
Onésimo Serrano González, quien conteste el segundo informe de Olvera Ruiz. PREPARATIVOS. El administrador del 
Congreso local, José García Rodríguez, dio a conocer que directamente el gobierno del estado de Hidalgo fue el que 
realizó los trabajos de mantenimiento, limpieza e instalación de las pantallas y equipos que serán utilizados para el 
informe al interior del recinto legislativo. La ubicación de la planta de energía eléctrica y las adecuaciones necesarias que 
funcionarán durante el desarrollo del segundo informe del gobernador Francisco Olvera Ruiz. Así como el 
acondicionamiento del recinto legislativo, blindar las áreas de estacionamiento y círculos de protección de la seguridad 
durante el desarrollo del informe gubernamental. El funcionario explicó que personal de la Secretaría de Obras Públicas 
del estado realizó los trabajos de limpieza y pintado en los estacionamientos, impermeabilización del inmueble, e 
instalación de luminarias que hacían falta al interior del recinto legislativo. Aclaró que el Congreso local no destinó 
recursos económicos para estos trabajos que se hicieron durante las dos últimas semanas previas a la rendición de 
cuentas. SEGURIDAD PÚBLICA DEL ESTADO. La Secretaría de Seguridad Pública municipal y la Coordinación de 
Investigación estatal implementan un operativo conjunto durante el desarrollo del evento. Destinaron estacionamientos 
para los visitantes, funcionarios del gobierno estatal y municipal, con el objetivo de tener un mejor control en el ingreso a 
la sede del informe. DIPUTADOS. El diputado local Joel Nochebuena consideró que será un acto protocolario el segundo 
informe del gobernador Francisco Olvera, la sugerencia de la presidencia del Congreso local fue asistir de manera formal 
y puntual. Por su parte la diputada Liliana Oropeza manifestó que existen avances importantes en el primer año y cinco 
meses de administración estatal, ya que se cuenta con proyectos definidos y claros en los 84 municipios del estado. A 
través del Plan Estatal de Desarrollo se cumplen las metas que comprometió el mandatario con los hidalguenses y a 
partir de este año se fortalecerán sus acciones. (Alberto Quintana, página 03) 
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Crónica-Permite Congreso del estado una nueva deuda a la Caasim: Autorizó el Congreso local un nuevo crédito 
bancario a la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) ante Banobras, por un monto de 
6 millones 121 mil pesos. El diputado y presidente de la Comisión de Hacienda, Reynaldo Pérez Soni, dio a conocer que 
con este financiamiento se dará continuidad al proyecto denominado Planta de Tratamiento de Aguas Residuales, con 
capacidad media de diseño de 500 litros por segundo. Para ello fue modificado el decreto número 13, publicado en el 
Periódico Oficial del Estado, de fecha 28 de julio del año 2008, mediante el cual se autorizó la contratación de un crédito 
de la Caasim con Banobras; sin embargo, la  Institución de Banca de Desarrollo no autoriza aún a la paraestatal dicha 
línea de crédito. Pérez Soni agregó que en razón de la importancia y prioridad de dicho proyecto, el pleno local aprobó al 
organismo público contratar con cualquier institución financiera pública o privada un crédito en cuenta corriente, 
irrevocable y contingente por el mismo monto a precios del 31 de julio de 2003, para pagar en un plazo de 20 años. Es 
importante aclarar que el monto de 6 millones 121 mil 991 pesos no incluye el monto total de los intereses, gastos, 
impuestos, derechos y demás accesorios que sean pactados en el contrato respectivo, salvo las comisiones por 
disposición referidas en la actual legislación local. El diputado local indicó además que el contrato de crédito deberá 
inscribirse en el Registro de Obligaciones y Empréstitos del estado, el cual corre a cargo de la Secretaría de Finanzas y 
Administración. De conformidad con lo establecido en la Ley de Coordinación Fiscal, de la Ley de Deuda Pública, en que 
deba constar esa afectación, autorizándose además que el trámite de inscripción podrá ser realizado indistintamente por 
el gobierno o el organismo, detalló. (Alberto Quintana, página 04) 

Síntesis-Piden diputados informe afín a la realidad estatal: Un informe de gobierno apegado a la realidad y 
anuncios que permitan vislumbrar mayores beneficios para la entidad, es lo que esperan los diputados locales de las 
diferentes fracciones partidistas que integran la LXI Legislatura local. En un sondeo realizado por Síntesis entre los 
legisladores, el diputado del PRI, Reinaldo Pérez Soni, señaló que esperan claridad y precisión sobre los avances y 
resultados de las acciones de los últimos 12 meses. “Creo que en todos los municipios se puede ver la intervención del 
estado, y no descartamos que los anuncios que vaya a dar el gobernador, sean para un mayor beneficio de todos”, dijo. 
Prisco Manuel Gutiérrez del PAN señaló que las expectativas del segundo informe es que se diga la realidad en materia 
de empleo, seguridad y el avance en las obras. “En general esperamos que sea un informe muy concreto y muy preciso, 
y además que haya anuncios de estrategias para el desarrollo del estado”. A su vez, la diputada del PRD Hemeregilda 
Estrada Díaz, manifestó que además de cuentas claras, esperan planteamientos concretos y serios respecto a la situación 
que se vive en el estado. “Aunque sabemos que hay problemas y obras prioritarias en rezago, primero debemos esperar 
a escuchar lo que se diga para poder dar una opinión más concreta y de acuerdos, además de que los anuncios sean 
para seguir preservando la tranquilidad y paz social”. (Jaime Arenalde, página 04) 

Criterio-“Buenos tiempos para Hidalgo”: Vienen buenos tiempos para Hidalgo. Así lo dice Francisco Olvera Ruiz, 
gobernador del estado, quien está convencido de que los meses por venir pintan bien no sólo porque se podrán concretar 
obras y programas gracias a la claridad de los proyectos impulsados desde Palacio de Gobierno, sino porque existen 
buenas relaciones con el gobierno federal que Enrique Peña Nieto encabezará a partir de diciembre próximo. "Va a haber 
un buen año 2013", asegura un sonriente Francisco Olvera sólo horas antes de rendir su Segundo Informe de Gobierno. 
La charla con el mandatario estatal se da en su oficina de plaza Juárez, espacio sobrio iluminado profusamente por la luz 
de la tarde que entra por el grande ventanal del oriente del edificio. Sentado en la esquina de una pequeña sala dentro 
de su despacho, Francisco Olvera Ruiz responde con calma. Sus manos dibujan figuras en el aire mientras detalla los 
momentos que han trascurrido de su gobierno, y lo que falta por hacer. Sabe -lo dice una y otra vez- que los ciudadanos 
le han otorgado un voto de confianza y "el beneficio de la duda" en el corto tiempo que se ha mantenido al frente de la 
administración estatal, pero también sabe que debe honrar esa confianza. Viene su Segundo Informe. ¿Cómo se 
siente? "Tengo tres sentimientos. El primero es estar satisfecho, porque se ha trabajado, no ha habido tema al que no 
le hayamos dado seguimiento. Prácticamente en mis acuerdos, en mis giras, en mis reuniones de trabajo se atienden 
todos los temas; de ahí que la constancia y el estar pendiente de todo le permite a uno pensar en que hay un esfuerzo, y 
eso genera satisfacción. "En el otro sentido yo diría que también contento, porque veo que muchas de las acciones que 
hemos realizado rinden frutos afuera. Vemos cómo el campo va recuperándose, vemos cómo hay inversión, hay 
generación de empleos, vemos la alegría de la gente cuando llegamos con los servicios, con las obras, con las acciones; 
eso da alegría. "Pero también hay un sentimiento de inquietud, pensando que incluso pudimos haber hecho más cosas; 
que hay temas que ya pudieron, que ya deberían haber sido completados y que todavía no los tenemos armados. Que 
hay asuntos que no pudimos terminar y que van en camino, y otros en los que nos faltó tiempo, nos faltó dinero para 
poder concretarlos. Tiempo de concreciones El tiempo es una constante en las palabras del gobernador durante la 
entrevista. Olvera Ruiz menciona los meses restantes del presente año cuando se refiere al trabajo de su persona y de su 
equipo, e insiste en el tema del compromiso hacia la sociedad. "Hoy la gente sabe que sí hemos hecho un esfuerzo por 
cumplir (...) Quiero que la gente sepa que estoy consciente de esa confianza que hoy gozo, y que para mí es un gran 
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compromiso y una gran preocupación. "En este mismo año (2012) va a haber muchas concreciones... en los últimos 
cuatro meses del año va a haber muchas realizaciones que incluso no estoy tomando en cuenta en este informe". 
Panorama positivo El nuevo gobierno federal es importante en el panorama de Francisco Olvera. Por eso señala que 
"hemos tenido la oportunidad de conservar aquellas relaciones en el contexto federal, con el próximo gobierno, que estoy 
seguro de que nos van a permitir impulsar al estado. Guardamos una buena relación con actores de la nueva Cámara de 
Diputados, y hay que conciliar para que, lo que pueda aprobar la Cámara, nos permita conseguir recursos 
extraordinarios. "Estoy seguro de que el presidente electo Enrique Peña Nieto sabe del afecto y del cariño que se le tiene 
en Hidalgo. Espero en esa medida una reciprocidad, no para el gobernador, sino para que exista apoyo en los proyectos 
y las acciones, e Hidalgo esté mejor en los próximos años. "Esto me hace pensar que estamos ante una muy buena 
perspectiva, y por eso quiero agradecer no sólo el apoyo, sino la comprensión que me ha dado la gente, la confianza que 
hoy me tienen (...) Nos vamos a poner más las pilas para que muchas de las cosas que hemos comprometido, que la 
gente espera, se puedan concretar no solo en 2013, sino también en 2014. Espero que sean muy buenos años para 
Hidalgo". Proyectos a concretar Aeropuerto "Sé que en el tema del aeropuerto, a pesar de la voluntad del próximo 
gobierno federal, que está manifiesto en los compromisos, se tendrá que seguir luchando contra las inercias. No sé si 
pueda dejarlo coloquialmente en inercias, o tengo que hablar incluso de intereses. Pero sé a lo que me enfrento. Sé que 
hay un camino arduo para lograr este proyecto, y por eso hemos tratado de solicitar una concesión que se ajuste a las 
circunstancias. La concesión es: dennos la oportunidad de trasladar el aeropuerto de Pachuca, a la zona de Tizayuca, con 
una concesión adecuada, y seguir trabajando con la aviación civil". Refinería La refinería va en camino. Pemex informa 
que ya tiene 3 mil millones de dólares invertidos de los 12 mil que va a costar el proyecto. Hoy ya lleva en estudios, en 
todo lo previo, más de 3 mil millones de dólares, entonces ya hablamos de un tema consistente. Se ha hablado de un 
calendario, que ya tuvo modificaciones, pero hay una claridad en cuanto al seguimiento del mismo. Por supuesto que 
sigue estando ahí la duda entre si es o no económicamente viable, pero afortunadamente en el Golfo de México 
encontraron nuevos yacimientos de petróleo, lo cual hace que el país aumente su capacidad de refinación". (Manuel 
Baeza, páginas 04 y 05) 

Criterio-Reconoce Canales corrupción en penal: El titular de la Secretaría de Seguridad Pública del estado (SSPH), 
Damián Canales Mena, admitió la comisión de irregularidades al interior del Centro de Readaptación Social (Cereso) de 
Pachuca, entre ellas visitas nocturnas, venta de droga y extorsiones. Entrevistado en el noticiario Punto por Punto, el 
mando policiaco reconoció las irregularidades con las que el penal operaba. El funcionario dijo que se investigan 
presuntos pagos de protección, ingreso de armas y objetos no permitidos al penal, los cuales no habrían podido entrar 
sin complicidades, admitió. Canales Mena expuso que las irregularidades fueron ventiladas luego de las riñas que se 
registraron al interior del Cereso el jueves y sábado pasados y que dejaron dos internos muertos. Cuestionado por el 
conductor sobre la continuidad o la posible remoción de Carlos Becerril Olvera, director del Cereso, y del director general 
de Readaptación en el estado, Fernando Enciso Carreón, dijo que la decisión dependerá de la evaluación al trabajo que 
han desempeñado. Sobre las irregularidades investigadas, dijo que ya cuentan con el registro de una averiguación previa 
en la que se confirmaron casos de extorsión y corrupción que los familiares de los internos han denunciado. Por ese 
motivo, continuó, fueron arraigados el jefe de custodios, Felipe Fuertes, y cuatro elementos más para deslindar 
responsabilidades. En la entrevista, Canales Mena reconoció que el control del Cereso de Pachuca se perdió al tolerar 
irregularidades, que incluían la venta de privilegios a internos. El titular de la SSPH adelantó que el gobierno estatal giró 
instrucciones para tomar las medidas necesarias para mantener el orden en el centro de reclusión “y llevar las 
investigaciones hasta las últimas consecuencias”. Posteriormente, en conferencia de prensa, informó del traslado de 23 
internos a diversos penales estatales para dispersar al grupo que causa problemas al interior del Cereso de Pachuca, 
presuntamente relacionado con el crimen organizado, en tanto se resuelve su posible paso a Centros Federales de 
Readaptación Social (Ceferesos). (redacción, página 06) 

El Independiente-Manifestaciones amenazan segundo informe de Olvera: Con amago de manifestaciones, hoy 
el gobernador Francisco Olvera Ruiz rendirá su segundo informe de actividades en la sede del Congreso local. Para el 
evento constitucional está programada la llegada de 800 invitados especiales: empresarios, rectores de universidades, 
legisladores, líderes de partidos políticos, organizaciones y sectores de la sociedad civil. La seguridad afuera del recinto 
legislativo estará a cargo de la policía estatal y el Ejército, este sólo como apoyo debido a la representación de la 18 zona 
militar. “Será un esquema austero que contará con la representación de gobierno federal, sin invitados especiales que 
ahorita sean gobernadores o alguien más”, detalló el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma. Posterior a la fecha 
del informe, el gobernador llevará a cabo visitas regionales para detallar avances y estrategias de seguimiento del Plan 
Estatal de Desarrollo. (Gerardo Neria, página 03) 

 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php/politica-y-sociedad/36-politica/64827-20120905-p3-n2
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Informe de Eleazar García costará 100 mil pesos: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 
Sánchez, indicó que el costo de su Primer Informe de Actividades será de 100 mil pesos, incluyendo trípticos que él 
mismo repartirá en las diferentes colonias de la capital. “Estamos presupuestando alrededor de 100 mil pesos 
aproximadamente, que es mucho menos de un evento masivo que va arriba del medio millón de pesos, (con el tríptico) sí 
queremos ser muy gráficos con los logros de esta administración”. García Sánchez explicó que saldrá a las calles para 
repartir este tríptico del informe, en colonias del centro de Pachuca, esto aprovechando los previos y posteriores que le 
marca la ley para promocionarse. “Así como salimos a pedir el voto quiero repartir personalmente este tríptico de 
distintas versiones. Por ley tengo algunos días después del informe, algunos los daré yo, otros se repartirán, el tiraje será 
pequeño, esperando que sea la gente la que sea porta voz de los logros”, dijo. (Alejandro Suárez, página 09) 

Crónica-Ajustes en alcaldía para mejorar servicios: Pese a que el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, no 
especificó qué áreas serán renovadas dentro del ayuntamiento, dejó entrever que en próximas semanas habrá cambios 
en la alcaldía, con el propósito de conformar y heredar una mejor ciudad a las generaciones venideras. García Sánchez 
manifestó que sobre este tema se toman determinaciones encaminadas a realizar ajustes, pero antepuso que las 
acciones de este tipo son con el único objetivo de mejorar la calidad de los servicios. “En lo que respecta a la toma de 
decisiones se cumplen y todo tiene que ver con lo que planteamos durante la toma de protesta; por ejemplo, el tener 
una policía de proximidad y generar un acercamiento con la gente a través de Vive tu Centro”. Añadió que en este mismo 
sentido concretan acciones como el proyecto integral en el manejo de residuos, por lo que a ocho meses de trabajo de la 
actual administración municipal avanzan en las metas. Señaló que con base en lo estipulado, se ha dado cumplimiento en 
tiempo y forma a las peticiones de la ciudadanía, de ahí que “de los 502 compromisos adquiridos, le hemos dado 
cumplimiento a más de 100, yo creo que vamos en el camino correcto aunque como en todo, en la trayectoria hemos 
tenido que realizar algunos ajustes”. (Milton Cortés, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Revela caos cifra de comisionados: La campaña Fin al Abuso, que puso en marcha la organización 
Mexicanos Primero, evidenció el desorden que existe en el sistema educativo, y en particular en la SEP respecto a los 
comisionados sindicales. La Secretaría que encabeza José Ángel Córdova aseguró que "oficialmente" sólo hay 2 mil 923 
comisionados que realizan trabajo sindical por parte del SNTE y que, en el caso del Distrito Federal, sólo son 304. No 
obstante, el propio gremio magisterial reconoció que tienen 5 mil 500 comisionados, 100 por cada una de las 55 
secciones sindicales. A su vez, Mexicanos Primero exhibió que, en las bases de datos de la nómina magisterial, hay 22 mil 
353 comisionados. La campaña Fin al Abuso tiene como objetivo, de acuerdo con sus impulsores, terminar con la figura 
de comisionado magisterial, que realiza actividades en pro del gremio y no de la calidad educativa, y que, además, recibe 
un salario proveniente del erario público (mil 700 millones de pesos en 2011) y no del Sindicato. Ayer, la SEP dijo que el 
análisis de Mexicanos Primero sobre el número de comisionados sindicales quizá está tomando en cuenta las licencias, 
pero la SEP no puede asegurar que esos maestros realizan trabajo sindical. "Oficialmente, es decir, la información 
reportada por las autoridades federativas, que son las responsables de la contratación del personal educativo a nivel 
básico en todo el País, tenemos reportados 12 mil 792 comisionados totales a nivel nacional, de los cuales 2 mil 923 son 
comisionados a tareas sindicales. "Ésta es la información oficial que se publica en el portal de la SEP cada 3 o 4 meses", 
expresó Bernardo Rojas, titular de la Unidad de Planeación y Evaluación de Políticas Educativas de la SEP, en la 
conferencia que ofreció Córdova en el marco del Sexto Informe de Gobierno. Cupertino Alejo Domínguez, del Colegiado 
Nacional de Vigilancia del SNTE, aseguró, a su vez, que sólo hay 100 comisionados por sección. "Nosotros reconocemos 
un promedio aproximado de 100 por sección, y somos 55 secciones", afirmó. David Calderón, director de Mexicanos 
Primero, dijo que la SEP debe reconocer el problema con las cifras reales, que son 22 mil 353 comisionados: 2 mil 33 con 
comisión sindical, 15 mil 471 con licencia sindical y 4 mil 849 adscritos a los centros AGS (Asignación Grupal al Sindicato). 
Explicó que las comisiones sindicales las otorga la autoridad educativa y las licencias las pide el trabajador, pero ambas 
se pagan con recursos públicos y pueden ser hasta por un año y renovables de manera indefinida. "Hace mal (la SEP) en 
no reconocer que el personal de licencias, comisiones y el personal que está en los centros AGS son personas que se 
restan del trabajo educativo para realizar un trabajo para el SNTE", expresó. En todos los casos, agregó, se trata de un 
abuso porque ninguna debe pagarse con recursos públicos. (Benito Jiménez, primera plana) 

 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/e511d6d1c7119e23dd3267117a2f19e6
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La Jornada-Aún hay inconsistencias en caso Tres Marías que la PF debe aclarar, advierten en Marina: “Aún 
hay varios elementos que no han sido aclarados por la Policía Federal –que encabeza Genaro García Luna– sobre el 
reciente ataque a un vehículo diplomático en Tres Marías, Morelos, como el hecho de que los agentes dispararon a 
mansalva cuando la camioneta blindada ya se había detenido y cuando ninguno de sus tripulantes hizo intento por 
responder a los disparos”. Señalaron lo anterior fuentes navales, quienes destacaron que más allá de la tesis oficial de 
que los policías federales investigaban un secuestro cuando atacaron la camioneta en que viajaban dos agentes de la CIA 
y un capitán de la Armada de México –el pasado 31 de agosto–, otra inconsistencia que debe ser investigada por la 
Procuraduría General de la República (PGR) es por qué la Policía Federal no puso a disposición inmediata del Ministerio 
Público Federal los cinco vehículos en que viajaban los vestidos de civil autores de la agresión ni las armas que utilizaron 
contra la camioneta Toyota blindada en que los instructores de tiro de la CIA y el capitán de la Armada se dirigían al 
campo de entrenamiento que tiene la Secretaría de Marina en el cerro de El Capulín. Otro asunto que no se ha aclarado –
señalaron– es por qué cuando los policías federales vestidos de civil (armados con fusiles de alto poder) detuvieron la 
marcha del vehículo y se acercaron lo suficiente para ver quién iba a bordo, en lugar de identificarse y pedir a los 
estadunidenses y al marino que hicieran lo mismo, se alejaron del vehículo en actitud amenazante y comenzaron a 
dispararle, lo que inició la persecución. Trascendió que según el testimonio del capitán, los estadunidenses resultaron 
heridos cuando los tiros directos de los policías atravesaron la camioneta por la parte delantera, debido a que el blindaje 
nivel siete (el más alto que hay para este tipo de vehículos) había cedido por los impactos de bala y por los choques del 
auto con los vehículos que pretendieron cerrarle el paso. En ese momento –se dijo– fue que los agentes estadunidenses 
que iban en los asientos delanteros resultaron heridos, incluso, uno de ellos logró pasarse a la parte posterior para tratar 
de protegerse de las balas. Respecto a la tesis de que los policías los confundieron con secuestradores, las fuentes 
consultadas no ocultaron sus dudas sobre dicha versión, pero confiaron en que la PGR investigue a fondo los hechos y 
deslinde responsabilidades. Por otra parte, confirmaron que los agentes de la CIA arribaron al país como instructores de 
tiro para entrenar a los elementos de fuerzas especiales de la Armada y que tenían tres días de acudir a las instalaciones 
del cerro de El Capulín. Por su parte, el secretario de Gobernación, Alejandro Poiré, se sumó a la versión de la Secretaría 
de Seguridad Pública federal acerca de que, en el contexto de los hechos de Tres Marías hubo un secuestro. Es un 
hecho; existen las denuncias de que ese secuestro ocurrió el jueves anterior a los hechos; por el caso específico y por 
darle un grado de privacidad a una persona que ya fue víctima de un delito, no quisiera hacer ningún comentario 
adicional, pero existió el hecho y se ha actuado en consecuencia, dijo. (Jesús Aranda, primera plana) 

Excélsior-Osorio y Videgaray lideran la transición; Peña Nieto presenta a su plana mayor: El presidente electo 
de México, Enrique Peña Nieto, dio a conocer los nombres de los 45 colaboradores que integran el equipo de transición 
que concluirá sus labores el primero de diciembre, del cual destacan dos coordinaciones generales. El mexiquense Luis 
Videgaray Caso, quien será el responsable del área de Transición Gubernamental, y el hidalguense Miguel Ángel Osorio 
Chong, del área de Política y de Seguridad, son quienes encabezan al grupo que, junto con el gobierno de Felipe 
Calderón, llevará a cabo el proceso de entrega-recepción de la administración pública federal. Durante una conferencia 
de prensa Peña Nieto aclaró que los designados ayer no necesariamente van a repetir como funcionarios en su gabinete 
presidencial. La mayoría del grupo de transición ya había colaborado en la campaña presidencial del mexiquense. En la 
estructura a cargo de Videgaray Caso se encuentran Emilio Lozoya Austin, Ildefonso Guajardo Villarreal y Rosario Robles, 
ex dirigenta nacional del PRD y ex jefa de Gobierno del Distrito Federal. Del grupo que encabeza Osorio Chong destacan 
Jorge Carlos Ramírez Marín, Luis Enrique Miranda Nava, Claudia Ruiz Massieu, Alfredo Castillo, Cuauhtémoc Ochoa 
Fernández y Roberto Campa, ex candidato presidencial de Nueva Alianza en 2006. También colaborarán María de los 
Ángeles Fromow, titular de la Fepade con Vicente Fox, y Paloma Guillén Vicente, hermana de Sebastián Guillén, 
identificado por la PGR, en 1995, como el subcomandante Marcos. Peña Nieto pone en marcha la transición El 
Presidente electo aclaró que del grupo presentado ayer no necesariamente saldrán los integrantes de su futuro gabinete; 
destaca la inclusión de Rosario Robles, Roberto Campa y María de los Ángeles Fromow. El Presidente electo de México, 
Enrique Peña Nieto, anunció ayer la creación de dos coordinaciones para la etapa de transición —hasta el 1 de diciembre 
próximo—, y nombró a Luis Videgaray Caso como cabeza de la Transición Gubernamental y a Miguel Osorio Chong  como 
responsable de la de Política y Seguridad. Después de hacer 45 nombramientos en su equipo de transición, Peña Nieto 
aclaró: “Quiero puntualizar que éste es el equipo de transición, que no puede entenderse y menos suponer que estas 
designaciones tengan que ver con la designación de quienes en su momento serán responsables de las distintas áreas de 
la administración pública del gobierno de la República”. La mayoría de las personas que colaboran en el equipo de 
transición del Presidente electo de México, ya había tenido una función en el equipo de campaña. Entre los 
nombramientos hechos, resalta el de la ex presidenta nacional del PRD y ex jefa de Gobierno de la Ciudad de México, 
Rosario Robles Berlanga; como el del ex candidato presidencial de Nueva Alianza en 2006, Roberto Campa Cifrián, y la ex 
titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) en tiempos de Vicente Fox, María de 
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los Ángeles Fromow. En el anuncio de su equipo, que también incluyó a Paloma Guillén Vicente, hermana de Sebastián 
Guillén Vicente, identificado por la PGR desde 1995, como el subcomandante Marcos, Peña Nieto se  refirió a que ahora 
que el proceso electoral concluyó, le toca trabajar en las acciones para cumplir sus compromisos. Después de mencionar 
los nombres de Videgaray y Osorio Chong como los coordinadores generales, Peña Nieto anunció que dentro de la 
estructura a cargo de Videgaray se crearon tres vicecoordinaciones de carácter general: la primera, la vicecoordinación 
de Política Económica, donde el responsables es Ildefonso Guajardo Villareal; la vicecoordinación de Política Social, para 
Robles Berlanga; y la vicecoordinación de Asuntos Internacionales, encomienda para Emilio Lozoya Austin. En la 
estructura  de Política y Seguridad que coordinará Osorio Chong, estarán Jorge Carlos Ramírez Marín, como 
vicecoordinador de Seguridad y Justicia; Luis Enrique Miranda Nava como coordinador Político; Campa Cifrián en el área 
de Seguridad; Alfredo Castillo en Justicia; Claudia Ruiz Massieu en Derechos Humanos y Transparencia; Carolina Viggiano 
en Vinculación con Organizaciones de la Sociedad; y Guillén Vicente en Agenda Legislativa. Al staff del presidente electo, 
compuesto por Erwin Lino, Francisco Guzmán Ortiz y David López, se integran Andrés Massieu y Eduardo Sánchez. 
También estarán Luis Felipe Puente en la coordinación de Protección Civil; Arnulfo Valdivia en temas de Migrantes; Felipe 
Solís Acero en la Coordinación Jurídica; Eugenio Ímaz será el coordinador operativo y María de los Ángeles Fromow 
estará en la Secretaría Técnica. Al término del anuncio hecho ayer en el salón Constelaciones del hotel Hyatt de la zona 
de Polanco, los integrantes del equipo de transición se tomaron una fotografía con el Presidente electo, a petición de 
éste. Una de las imágenes más solicitadas por los fotógrafos de la prensa, y que la consintió Enrique Peña Nieto, fue la 
foto con Rosario Robles. “Estoy en el compromiso firme, con entrega total y decisión total para que realmente el próximo 
gobierno de la República esté a la altura de cumplir con los retos y desafíos que México tiene hoy en día”, señaló el 
próximo Presidente. Peña Nieto fue declarado Presidente electo el pasado viernes, luego de que la autoridad electoral 
desechó denuncias de su contrincante de izquierda, Andrés Manuel López Obrador, por supuesta compra de votos. El 
abogado de 46 años asumirá el poder por un periodo de seis años y heredará un país con un alto desempleo y sumido en 
la violencia de los cárteles del narcotráfico. Enrique Peña Nieto aseguró que con dichos nombramientos buscan tener una 
transición ordenada y transparente y que trabajarán en coordinación con el equipo del presidente Felipe Calderón, quien 
deja el cargo el próximo 30 de noviembre. (Andrés Becerril, primera plana) 

Criterio-Presenta Peña Nieto equipo de transición: El presidente electo Enrique Peña Nieto anunció a más de 20 
colaboradores que integrarán el equipo de transición, entre los que destacan Rosario Robles y Roberto Campa, previo a 
que el priísta asuma el poder el 1 de diciembre. El mexiquense señaló que ahora que el proceso electoral concluyó, le 
toca trabajar para cumplir sus compromisos. Entre estas, señaló, está la creación de dos coordinaciones generales, una 
para la transición gubernamental, a cargo de Luis Videgaray Caso, y otra de diálogo y seguridad, encabezada por Miguel 
Ángel Osorio Chong. “Dentro de la primera estructura se crean tres vicecoordinaciones de carácter general”, señaló Peña 
Nieto. Dentro de esta primera estructura el presidente electo encargó tareas específicas a Gerardo Ruiz Esparza en 
materia de Infraestructura; a Alfonso Navarrete Prida, en Trabajo; a Orvaldo Santín, en Seguridad Social; a Cuauhtémoc 
Ochoa, en Energía; a Enrique de la Madrid Cordero, en Campo; a Aurelio Nuño Meyer, en Educación Pública. En lo que 
respecta a Salud nombró a Rodrigo Reyna Liceaga; en Medio Ambiente, a Juan José Guerra Abud; en Agua, a David 
Korenfeld; en Vivienda, a Alejandro Murat; en Turismo, a Carlos Joaquín González; en Deporte, a Ernesto de Lucas 
Hopkins; y para Jóvenes, a Rafael Pacciano. El Enlace con Hacienda para elaborar el paquete económico será Fernando 
Galindo, el encargado de elaborar el Plan Nacional de Desarrollo 2012-2018 es Sebastián Lerdo de Tejada; el coordinador 
del Programa de Emprendedores, Enrique Ochoa; el coordinador del Programa de Seguro de Vida para Jefas de Familia, 
María Esther Scherman, y Gobierno Digital, Alejandra Lagunes. Trabajarán con Videgaray en el área de transición 
gubernamental Alejandro Nieto como secretario técnico, Humberto Castillejos como asesor jurídico; Marcela Velasco 
como oficial mayor del Equipo de Transición, e Ignacio Peralta como coordinador de Proyectos Especiales. La seguridad 
de Peña Nieto por parte del Estado Mayor Presidencial estará a cargo del general Roberto Miranda. Peña Nieto indicó que 
este equipo trabajará en coordinación y se auxiliará de académicos, especialistas y líderes a fin de cumplir plenamente 
con su encomienda. (redacción, página 18) 

Criterio-Legisladores de la izquierda apoyan a AMLO, pero el PRD lo matiza: Mientras Movimiento Ciudadano y 
PT en el Congreso aseguraron que respaldan cualquier acción de Andrés Manuel López Obrador, los legisladores del PRD 
afirman que apoyarán una resistencia civil honrosa, pero sin movilizaciones ni incitación a la violencia. Los tres partidos 
también matizan la postura que asumirán ante el nuevo presidente Enrique Peña Nieto, pues mientras algunos lo 
desconocen, aseguran que en la legislatura están dispuestos a trabajar por reformas. Así como lo hicieron en la Cámara 
de Diputados la semana pasada, este martes en el Senado legisladores de esos institutos políticos conformaron el Frente 
Parlamentario Progresista, el cual impulsará iniciativas con características progresistas y algunas de las que prometió el 
tabasqueño en su campaña electoral. Sus iniciativas se encaminarán a los temas: combate a la corrupción, energía y 
nueva economía; seguridad y justicia; derechos humanos y régimen político, el cual contempla la democratización de los 
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medios; Estado social y democrático; educación y nueva relación de México con el mundo. Al cuestionarles si también 
actuarán como frente ante el plan de acción que anunciará López Obrador el domingo y si reconocerán a Peña Nieto 
como presidente, cada partido hizo sus matices. “Andrés Manuel fue la bandera que nos condujo en esta elección, que 
consideramos fue una de las más sucias, hemos rechazado el fallo del Tribunal y nos mantenemos en esa posición. López 
Obrador va a definir su posición en unos días y en mi caso y en el del PT estamos definitivamente con él”, dijo el 
coordinador del PT, Manuel Bartlett. Mientras que Layda Sansores añadió que van a acompañar a López Obrador en sus 
decisiones. “No reconozco a Peña Nieto, pero creo (en) el trabajo legislativo; siempre que apoyen el progreso de los 
mexicanos estaremos trabajando conjuntamente”, destacó. Mientras que los senadores del PRD Dolores Padierna, de la 
corriente de René Bejarano, y Miguel Barbosa, de la corriente de Los Chuchos, aseguraron que deben esperar a que toda 
la cúpula perredista asuma una posición el viernes. “Somos parte del Congreso, como senadores y como grupos 
parlamentarios, los poderes interactúan, dialogan, los poderes hacen pesos y contrapesos, colaboran entre ellos y 
construyen las acciones de gobierno, ese es el diálogo que ambos van a tener, nosotros vamos a mantener una actividad 
muy intensa para influir”, dijo Barbosa ante el cuestionamiento de cuál será su relación con el Ejecutivo. El líder de la 
bancada del sol azteca en el Senado afirmó que no condicionan su respaldo a López Obrador, pero el PRD respaldará una 
resistencia civil que no llame a la violencia. “Él (AMLO) ha dicho que habrá un plan de acción de resistencia civil 
honrosa”, apuntó. (redacción, página 19) 

Criterio-Niegan legisladores dictaminar reforma laboral “al vapor”: Los coordinadores de las bancadas 
perredista, panista y priísta en la Cámara de Diputados descartaron que se dictamine “al vapor” la reforma laboral 
preferente que el sábado envió el Ejecutivo federal al Congreso. Los diputados reiteraron su intención para que este 
miércoles se defina el método de cómo podría resolverse esa propuesta legislativa, producto de las nuevas facultades 
que otorga la reforma política al Ejecutivo federal. Para ello se ha definido la conformación, únicamente, de la Comisión 
de Trabajo y Previsión Social que además de analizar esa iniciativa, la revisará y comparará con las otras 497 propuestas 
de reforma laboral que tiene la Cámara de Diputados; con base en la información que obtenga, se hará el dictamen en 
un periodo menor de 30 días. El presidente de la Junta de Coordinación Política, el panista Luis Alberto Villarreal García, 
subrayó que no se legislará con prisas pues hay una obligación constitucional de que se discuta en un periodo no mayor 
a 30 días naturales. “Es una obligación que nos impone la Constitución y tenemos que hacer que se cumpla, 
precisamente para mandar un mensaje claro al pueblo de México de que esta Legislatura viene a cumplir y hacer cumplir 
la ley”, remarcó. El coordinador de los diputados del Partido Acción Nacional (PAN) indicó, al igual que los otros 
coordinadores legislativos, que mañana miércoles se definirá la instalación sólo de la referida comisión o el método en el 
que se procesará la iniciativa preferente. Villarreal García comentó en ese sentido que no se aceptarán cabilderos que 
promuevan asuntos particulares que no sean del interés general de la nación. El coordinador priísta, Manlio Fabio 
Beltrones, informó a su vez que en su bancada una comisión interna se aboca a leer esa iniciativa y hacer los 
comparativos con las otras depositadas en esa instancia, de la cual una ya tiene el aval del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). Beltrones Rivera comentó que los diputados de extracción obrera han mostrado enorme satisfacción 
por entrar a la discusión sobre los derechos laborales, la libertad sindical y una ley laboral que permita más 
competitividad y genere inversión y empleo. El líder de la diputación federal perredista, Silvano Aureoles Conejo, destacó 
de la reforma laboral el tema de los sindicatos relacionado con las cuotas y la libertad de afiliación, lo que consideró un 
tema de gran debate. El legislador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) recordó que la iniciativa preferente del 
Ejecutivo federal tiene un plazo perentorio de 30 días, de los que ya se llevan cuatro. Aureoles Conejo dejó claro que 
“estamos obligados por ley a revisar la iniciativa y emitir el dictamen correspondiente antes de que se venza el plazo”, 
aunque a su juicio se trata de un tiempo muy limitado para una reforma de tanta trascendencia. (redacción, página 
21) 

El Universal-Va Obama por mayor combate al crimen: La expansión del crimen organizado transnacional amenaza 
la estabilidad de instituciones y gobiernos aliados de Estados Unidos, señala la plataforma del Partido Demócrata, 
aprobada al iniciar su convención nacional. El documento, elaborado como guía para un eventual segundo mandato de 
Barack Obama, apuesta por una mayor presión en las finanzas de los grupos delictivos y por un fortalecimiento de las 
capacidades de México y Estados Unidos para golpear a las organizaciones criminales con el fin de que no tengan “un 
lugar donde esconderse ”. “Reconocemos el esfuerzo mexicano y también aceptamos que tenemos que poner más de 
nuestra parte en esta lucha, particularmente en el capítulo del consumo y el de las armas”, afirmó a EL UNIVERSAL 
Michelle Flournoy, asesora de la campaña de Obama para asuntos de seguridad nacional y relaciones internacionales. La 
plataforma considera prioritaria la estrategia de regionalizar el combate a cárteles. “Continuaremos apoyando a las 
fuerzas de vigilancia regionales para reforzar la seguridad fronteriza, el equipamiento de las policías, la tecnología y el 
entrenamiento que requieren para mantener a sus comunidades seguras”, establece. John Bailey, de la Universidad de 
Georgetown, criticó el énfasis de la plataforma en “la casi automática conexión del narcotráfico con terroristas, lo que 
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invita a una mayor militarización en las políticas anticrimen” (Jaime Hernández, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

La resurrección de Rosario: El equipo que presentó ayer Enrique Peña Nieto no es para sorprender a nadie: Luis 
Videgaray es el coordinador general para la transición gubernamental y Miguel Ángel Osorio Chong el de política y 
seguridad. Videgaray no solamente coordinó una exitosa campaña, sino sorteó una serie de burdas patrañas inventadas 
por sus homólogos en los equipos de los candidatos perdedores, y el segundo ha estado entre los dos o tres de las 
mayores confianzas de Peña desde que éste concluyó su gestión como gobernador del Estado de México. Del resto (en 
total 45 personas), la designación de Rosario Robles como vicecoordinadora de política social sobresale, porque reivindica 
políticamente a una mujer íntegra de lo mejor de la izquierda progresista (ex jefa interina del Gobierno del DF y ex 
dirigente nacional del PRD), por más que su designación irrite a los muchos enemigos que aún tiene en la retrógrada 
“izquierda” que la sometió a una roñosa persecución y de la que, por fortuna, muy a tiempo se sacudió.  (Carlos Marín, 
primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Estoy feliz: Le dije que se veía bien, mejor. Por su reacción, el comentario fue una descortesía. Pero esa noche ya no 
parecía presa de la furia que se apoderaba de ella cada que se le preguntaba algo sobre la elección federal. O por qué 
Andrés Manuel López Obrador renegaba así de ella. —Pues te veo mejor, aunque supongo que mañana vas a tener un 
sábado difícil —reiteré para terminar el preliminar de la cena. —Voy a renunciar —se le humedecieron los ojos—. 
Mañana. Ya lo decidí. —Supongo que lo calculaste muy bien. —Ya tomé la decisión, para qué sigo —recuperó el porte—. 
Qué caso tiene ser la presidenta maniatada y bajo sospecha. Seguir siendo la presidenta porque ellos sienten que me 
perdonaron la vida. Seguir aquí para que sigan filtrando informes financieros falsos, para que me sigan haciendo 
pedazos. No. No le veo el caso. —¿Adónde vas, Rosario? —Hay mucho por hacer, dentro y fuera del PRD, con 
compañeros, grupos sociales, mujeres, en los medios. Fue el viernes 8 de agosto de 2003. Cumplió su palabra y el 
sábado 9, Rosario Robles renunció a la presidencia del PRD. Lo que siguió fue un diluvio de traiciones y perversidades. Y 
luego los videos de Carlos Ahumada, un despiadado linchamiento y la crucifixión. Pero también su trabajo de hormiga 
con grupos sociales, mujeres y en los medios. Nueve años de aquella cena. —¿Cómo te sientes? —le pregunté ayer. —
Estoy feliz, lo vivo como una segunda oportunidad, con felicidad, porque la política y la vida no siempre te dan segundas 
oportunidades —me respondió la recién nombrada vicecoordinadora de Política Social del equipo de transición de Enrique 
Peña Nieto. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado…  

¿Con AMLO? Cuando me reconozca presidente: EPN: Cuando ayer le comenté, en entrevista con Noticieros 
Televisa, a Enrique Peña Nieto qué les diría a los millones de mexicanos que se quedaron con un mal sabor de boca tras 
el proceso electoral del domingo 1 de julio, inició defendiendo la legalidad de la elección, de su triunfo y la forma en que 
el Tribunal Electoral desechó una a una las impugnaciones del Movimiento Progresista, que pedía la nulidad. Luego, al 
hablar de que escucharía a todos, los del mal sabor de boca incluidos, le pregunté si estaría dispuesto a sentarse a una 
mesa con Andrés Manuel López Obrador en el marco de apertura y diálogo que había planteado, y me respondió: —Estoy 
abierto al diálogo con todas las expresiones políticas, con todos aquellos que, eventualmente, tengan diferencias con el 
gobierno que habré de encabezar. Estoy abierto en todo momento al diálogo y a escuchar sobre esas diferencias y poder 
salvarlas, actuar de una manera positiva. —Pero en el caso de López Obrador —reiteré— ¿estaría dispuesto a sentarse 
con él? —¡Totalmente! —¿A sentarse con López Obrador? —insistí. —A tener un diálogo si así lo quiere él realmente. —Y 
condicionó— A partir del reconocimiento que haga él a esta Presidencia ganada por el voto mayoritario de los ciudadanos 
mexicanos, a sentarnos y poder dialogar. La respuesta no dejó de llamarme la atención periodísticamente. En lo político, 
echa la pelota a la cancha de López Obrador, al que no veo, para nada, dispuesto a reconocer el triunfo de Peña Nieto, 
que nunca aceptará, por lo que la silla, la mesa y el reconocimiento quedarán pendientes. ¿Y la pelota? ¡Ah! Esa, 
ignorada, se quedó en su cancha. RETALES  1. GIRAS. Los viajes internacionales marcan la agenda del presidente 
electo. En septiembre estará en Centro y Sudamérica; en octubre, Europa, y a finales de noviembre en Canadá y Estados 
Unidos, tras las elecciones del martes 6. Emilio Lozoya es el coordinador de estas visitas; 2. SOLITA. Josefina Vázquez 
Mota reapareció en el homenaje que encabezó el presidente Calderón a don Roberto González Barrera, que reunió a 
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priistas, empresarios, banqueros y a todo el gabinete económico. La ex candidata panista se sentó en un extremo de la 
segunda fila, cobijada por Gerardo Ruiz Mateos y su esposa. Eso sí, muchos, priistas incluidos, pasaron a saludarla; y 3. 
SEGURIDAD. El presidente electo, que hoy se reúne en Los Pinos con el presidente Calderón y sus respectivos equipos 
de transición, presentó ayer formalmente al general brigadier Roberto Miranda, homónimo del jefe del Estado Mayor 
Presidencial de Ernesto Zedillo, como responsable de su cuerpo militar (EMP) de seguridad y logística.  (Joaquín López 
Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que ayer, a las 10:30 de la mañana, una hora antes del anuncio oficial, Enrique Peña Nieto se reunió con los 
integrantes de su equipo de transición para darles un mensaje sencillo: “Los lugares que se les asignaron no son 
permanentes, por lo que les pido que ocupen la silla, pero que no se enamoren de ella”. 

Pero eso sí, dicen en el tricolor, de que ya siendo gobierno, de que les toca hueso, les toca. 

:Que ya en marcha la transición de gobierno, en la Presidencia de la República se comentó que las obras que se realizan 
en Los Pinos son solo las de la remodelación de la Casa Miguel Alemán. 

Esa era la residencia que habitaban los mandatarios del PRI y sus familias, y fue convertida en oficinas por Vicente Fox, 
y que el hoy presidente electo eligió para ocupar del 1 de diciembre de 2012 al 30 de noviembre de 2018. 

¡Ah, qué priistas tan apegados a los símbolos! 

:Que el envío de la iniciativa presidencial de ley de contabilidad estatal metió presión en el Senado para constituir las 
comisiones de trabajo. 

En la Junta de Coordinación se planteó integrar a la brevedad las comisiones de Hacienda y Estudios Legislativos para 
revisar y dictaminar la iniciativa, pero no hubo acuerdo. 

¿Quién se opuso? El coordinador petista Manuel Bartlett. 

:Que entre los disidentes del Sindicato Mexicano de Electricistas aseguran que la detención de su ex tesorero, 
Alejandro Muñoz, es “una represalia” por balconear que ese sindicato le dio 66 millones de pesos a Andrés Manuel 
López Obrador para el plantón de Reforma en 2006. 

Dicen que hay más de 280 denuncias contra Martín Esparza por agresiones a trabajadores de la CFE, reporteros y 
funcionarios públicos, pero las autoridades del Gobierno del Distrito Federal no lo tocan ni con la hoja de un citatorio. 

:Que el secretario de Salud, Salomón Chertorivski, acordó con la directora de orquesta Alondra de la Parra organizar 
en breve una gala filarmónica femenil que tendrá como escenario la Estela de Luz en Chapultepec. 

El objetivo es llamar la atención sobre las actividades de promoción de la campaña contra el cáncer de mama. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... Votos por dinero 

Realmente piensas que no se compraron votos en la elección del 1o. de julio? No, para nada. Creo que sí hubo compra 
de votos, como en todas las elecciones que recuerdo. He escuchado acusaciones en contra de los tres principales 
partidos, pero no veo forma de comprobarlas. En un sistema de sufragio secreto -como decía Arturo Núñez, gobernador 
electo de Tabasco- demostrar la compra de votos es imposible. ¿Cómo probar que fueron comprados uno, 10 mil, 5 
millones o 50 millones de votos? La propia imprecisión de las pruebas del Movimiento Progresista demuestra la dificultad 
de hacerlo. Quizá por eso la ley no considera la compra de votos como causal de nulidad de la elección. 
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¿Por qué tenemos un sistema en el que las acusaciones de gasto indebido de campaña o aportaciones ilegales se ventilan 
después de la declaración del presidente electo? 

Así ocurre en muchos países democráticos. En Francia, por ejemplo, las acusaciones contra Nicolas Sarkozy por 
presuntamente haber recibido en la campaña de 2007 aportaciones ilegales de Liliane Bettencourt, la heredera de L’Oréal 
y la mujer más rica de Francia, apenas están siendo investigadas. No hubo tiempo antes de que tomara protesta como 
Presidente y la inmunidad de la que goza el presidente de Francia impidió que lo fuera cuando estuvo en el Elíseo. Por 
eso las investigaciones formales han empezado en este 2012, cuando ya ha concluido el mandato de Sarkozy. 

¿No se usaron las tarjetas de Monex y de Soriana para comprar votos? No he visto hasta el momento pruebas de ello, 
aunque se advierte una triangulación de recursos entre el PRI y empresas fantasma en el caso de Monex (que podría 
deberse a otras razones). Me parecería, de hecho, bastante ingenuo que el PRI, o cualquier otro partido, utilizara tarjetas 
electrónicas -que dejan rastro- para la compra de votos. La mayor parte de la compra de sufragios debe haberse llevado 
a cabo la vieja usanza, con efectivo o con productos como láminas y costales de cemento que no dejan huella 
electrónica. 

¿Por qué se valida una elección en la que, al parecer, hay compra de voto? En primer lugar, porque lo dice la ley, que 
determina que la compra de voto no es causal de nulidad de una elección presidencial. Pero la razón de fondo es que es 
imposible determinar cuántos votos fueron comprados y por qué partidos. 

¿Habría que cambiar la ley para que la compra de votos fuera causal de nulidad? Subsistiría el problema de demostrar la 
compra. El problema de fondo de las pruebas aportadas por el Movimiento Progresista es que no comprueban realmente 
la adquisición de votos. Por otra parte, si se establece la compra como causal de nulidad, se generaría una industria de 
acusaciones falsas en todas las elecciones. Siempre habría testigos dispuestos a declarar que recibieron dinero o 
beneficios a cambio de su voto. Ninguna elección tendría triunfador. 

¿Hay que cruzarse de brazos ante la compra de votos? 

No necesariamente. La ley establece que la compra de votos es un delito y contempla castigos pecuniarios o corporales. 
Por lo pronto la Fepade tendrá que considerar todas las acusaciones que se han presentado y enjuiciar a los presuntos 
responsables. Pero no podemos cerrar los ojos al hecho de que la mayor parte de las acusaciones no pueden 
comprobarse legalmente. 

¿Hace la compra de votos a México un país menos democrático? Definitivamente. Pero el problema no se resuelve con 
más legislación. De hecho, buena parte del problema electoral de nuestro país surge de un exceso de leyes. En México 
tenemos una democracia sin demócratas. No importa cuántas leyes existan si los políticos no las respetan pese a 
haberlas creado. 

 

EQUIPO DE TRANSICIÓN 

Quizá formar parte del equipo de transición no garantiza un lugar en el próximo gabinete, pero la experiencia nos dice 
que pocos quedarán fuera del equipo final del próximo Presidente. Ésta es una oportunidad del presidente electo para 
valorar su desempeño. (Sergio Sarmiento, página 21) 

El Universal-Bajo Reserva:  

El general de Peña Nieto  
  
EL MILITAR se impuso una disciplina para lograr uno de dos objetivos: asumir la conducción de la Secretaría de la 
Defensa Nacional o la protección personal del próximo presidente de México. Desde hace un año, el general de división 
Roberto Miranda Moreno tomó la preparación en dos niveles, el académico y el físico. Primero se inscribió en una 
maestría, la de Derechos Humanos, en la Universidad Nacional Autónoma de México. Luego, ejercicio y dieta para bajar 
de peso, estar en forma. El cambio fue tan notorio que un colega le dijo: “¡Ya come!”, nos dicen. El general es hombre 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

17 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1177  

 

de todas las confianzas del actual jefe del Estado Mayor Presidencial, general de división Jesús Castillo. Miranda está hoy 
a cargo de la seguridad del presidente electo Enrique Peña Nieto. ¿Ya no quiere ser titular de la Sedena?  
   
VIENEN los últimos nombramientos oficiales del presidente Felipe Calderón. En las próximas horas, el mandatario dará a 
conocer los nombres de los encargados del equipo de transición del gobierno federal, los hombres que van a interactuar 
con el grupo del presidente electo Enrique Peña Nieto. Gerardo Ruiz Mateos, jefe de la Oficina de la Presidencia, y 
Alejandro Poiré, secretario de Gobernación, toman las riendas del trabajo entrega-recepción en los últimos meses de la 
administración federal. La instrucción es muy sencilla para un enlace terso: diálogo fluido y transparencia, nos comentan.  
   
EN QUERÉTARO se produjo ayer un movimiento interesante. El gobernador José Eduardo Calzada reincoporó a su 
gabinete, como secretario del Trabajo, a Tonatiuh Salinas Muñoz, quien ya había sido titular de despacho estatal pero se 
separó para desempeñarse como coordinador de la campaña de Enrique Peña Nieto en la entidad y para buscar una 
diputación plurinominal, que no logró por una “rayita”. Lo singular del tema, nos dicen, es que don Tonatiuh llegó con un 
doble impulso y los analistas locales lo ubicaron, desde luego, como aspirante a la sucesión del propio Calzada, en 2015. 
En ese arrancadero estaba colocado el alcalde electo de Querétaro, Roberto Loyola Vera, quien ya tiene compañía.  
   
LOS PANISTAS rebasan por la derecha a los priístas. Quieren tomar la delantera en las iniciativas presentadas al 
Congreso de la Unión. Por segunda ocasión, el PAN se adelantó al PRI. Apenas el sábado, el presidente Felipe Calderón 
envió como iniciativas preferentes la propuesta de reforma a la Ley General de Contabilidad Gubernamental, con la que 
se busca acotar la opacidad en gobiernos estatales y municipales, y la iniciativa de reforma laboral. Un grupo de 
senadores de Acción Nacional dio a conocer en el pleno un anteproyecto de ley para regular el gasto gubernamental en 
medios de comunicación. El 20 de agosto, el priísta Luis Videgaray, ahora coordinador de la transición, pidió a la bancada 
del PRI presentar tres iniciativas muy parecidas a las que han sido enviadas por el gobierno federal y por la bancada del 
blanquiazul. ¡Zaz!  
   
LOS PINOS inició una agresiva estrategia para empujar la aprobación de la reforma laboral. Es bien conocido que el 
presidente Felipe Calderón tiene muy poco tiempo para ver cristalizada su iniciativa, pero la apuesta comenzó con el 
cabildeo en San Lázaro. Por lo pronto, la secretaria del Trabajo, Rosalinda Vélez Juárez, acude esta semana a la Cámara 
de Diputados, para tener una conversación con el grupo parlamentario del PAN, a cargo de Luis Alberto Villarreal. La idea 
es que los panistas tengan elementos suficientes para defender las modificaciones a la Ley Federal del Trabajo, nos 
explican. ¿Doña Rosalinda se reunirá también con otras bancadas?  
 
(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

HASTA los más colmilludos analistas se quedaron sorprendidos con la integración del equipo de transición de Enrique 
Peña Nieto, pues hay de chile, de dulce y de manteca. 

DE ENTRADA queda claro que el presidente electo está cumpliendo con los compromisos, pero no los que firmó con la 
ciudadanía sino con quienes lo apoyaron en su campaña. 

POR PRIMERA VEZ el Partido Verde accede de forma clara al equipo presidencial con la inclusión de personajes como 
Juan José Guerra Abud. 

TAMBIÉN Televisa tiene su cuota en el nuevo primer círculo con los nombramientos de Adriana Lagunes y Rafael 
Pacchiano. 

ESTÁ EN DUDA si Elba Esther Gordillo obtuvo o no su tajada, pues ya nadie sabe si Roberto Campa responde o no a la 
maestra. 

PEÑA también concedió algunas posiciones a Manlio Fabio Beltrones, con la incorporación de María Esther Sherman y 
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Felipe Solís Acero. 

Y, CLARO, pagó la lealtad de quienes lo han acompañado desde Toluca incluyéndolos en el tren a Los Pinos. 

UN DETALLE que no pasó desapercibido fue que dividió responsabilidades entre Luis Videgaray y Miguel Osorio Chong, 
poniéndolos al mismo nivel en jerarquía y responsabilidades... como para que nadie se haga bolas 

SIN EMBARGO, lo más interesante fue la aclaración que hizo el próximo Presidente de México: transición no garantiza 
gabinete. 

DICEN QUE el perredista Alejandro Sánchez Camacho es de los que anda en la procesión y al mismo tiempo quiere tocar 
la campana. 

EN LAS FILAS del perredismo hay inconformidad con el legislador federal porque trae, indebidamente, dos cachuchas y 
debe renunciar a una, pues es también secretario general del partido. 

Y ESTO está prohibido por sus estatutos. Tan es así que Dolores Padierna dejó precisamente esa posición para irse al 
Senado. 

PARA COLMO el diputado "Sombrita" es quien ha encabezado las dos tomas de tribuna en San Lázaro, por lo que más de 
uno de sus compañeros lo está apurando a que se decida si se va... o se queda. 

EL GOBERNADOR Rafael Moreno Valle está librando la nueva batalla de Puebla, pero no contra los franceses sino contra 
su propio partido. 

EN SU AFÁN por controlar al panismo poblano, el mandatario maniobró para que "sus" diputados dieran albazo en el 
Congreso modificando en fast-track la Constitución del estado. 

DE ESTA FORMA consiguió aplazar de noviembre a febrero las elecciones locales y, con ello, forzar un cambio en la 
dirigencia estatal panista que hoy disputa con el alcalde Eduardo Rivera. 

PERO no se preocupen que, desde el DF, ya salió al quite Gustavo Madero, quien hizo un enérgico llamado al orden. 

Y NO SÓLO ESO: también advirtió que interpondrá un recurso de inconstitucionalidad contra la reforma poblana... ¡desde 
Twitter! 

'ORA SÍ QUE Felipe Calderón se tropezó con tanta cerveza. 

EN SU GIRA por Nuevo León, que tuvo sabor a despedida, el mandatario se voló la barda cuando comparó la 
competitividad mexicana con la de la selección mexicana de futbol 

INCLUSIVE destacó al guardameta Jesús Corona y lo ensalzó cambiando un slogan publicitario cervecero al decir: "en 
México y en el mundo el portero es... ¡Corona!". 

EL DETALLE está en que ahí en Monterrey tiene su origen la Cervecería Cuauhtémoc Moctezuma... que es competencia 
de Grupo Modelo que es la que fabrica la Corona. ¡Salud! 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

Los retos para Hidalgo: Hidalgo es un estado que ha ido evolucionando a la par del crecimiento urbano de la zona 
metropolitana del Valle de México; la mayoría de inversiones y desarrollo económico se ha concentrado en la franja sur 
que colinda con el Estado de México y Querétaro. Su ubicación es estratégica para la industria que desea tener cercanía 
con el Distrito Federal y sobre todo cuenta con tierra que aún no ha sido explotada, hablando en términos económicos.  
A prácticamente un año y medio de haber tomado las riendas de la entidad, el gobernador Francisco Olvera Ruiz ha 
priorizado el desarrollo económico como punta de lanza para Hidalgo. Sabedor de lo que significa el poder contar con 
empleos y producción en cualquier localidad, tiene en su plan de trabajo modernizar al estado a través de la industria y la 
nueva economía mundial: inversión extranjera, capacitación, emprendurismo y educación. En este día en el que presenta 
su Segundo Informe de Gobierno, el mandatario hidalguense puede presumir lo que pocos, el conocimiento de lo que el 
estado requiere para avanzar y cuáles son los elementos que se necesitan para ello. Más de 4 años como secretario de 
Gobierno del entonces mandato de Miguel Ángel Osorio Chong, más de año y medio al frente de la alcaldía de Pachuca y 
una campaña que derivó en la elección más competida en la historia del estado son tablas suficientes para saber que hay 
un rumbo definido y sólo falta que el presupuesto y los proyectos sean una realidad para el beneficio de los habitantes de 
la entidad.  Transición La noticia no puede pasar desapercibida o quedar en el anecdotario. Ayer los políticos 
hidalguenses del primer círculo de Enrique Peña Nieto se consolidaron como parte esencial del cambio político del país. 
Bajo el mando de Miguel Ángel Osorio Chong en la Coordinación General Política y de Seguridad, se realizó el 
nombramiento de Carolina Viggiano, Eugenio Imaz y Cuauhtémoc Ochoa Fernández, quienes integrarán parta de este 
equipo comandado por el ex gobernador hidalguense.  Escuchando las reseñas en noticieros y las entrevistas 
radiofónicas, me quedo con las palabras de Miguel Ángel Osorio en una plática que sostuvo con Adriana Pérez Cañedo y 
en donde afirmó que está llamando a los líderes de los diferentes partidos políticos y conformando las redes y enlaces 
directos con los gobernadores.  “Trataremos de buscar coincidencias y acuerdos, no debemos descalificar de inicio y 
vamos a buscar cómo ponernos de acuerdo, nosotros estamos con todas las ganas para buscar el desarrollo del país”.   
(Eduardo González, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

Osorio, con un pie en SeGob: Miguel Ángel Osorio Chong mantiene expectativas y especulaciones sobre su futuro 
político al ser designado por el presidente electo Enrique Peña Nieto, como coordinador de política y seguridad del Equipo 
de Transición y si bien nada hay seguro hasta que tenga el nombramiento en sus manos, se le ubica como el futuro 
responsable de la política interna del gobierno federal que inicia el primero de diciembre. Destaca también la inclusión de 
la ex diputada federal de Hidalgo y esposa del gobernador de Coahuila, Alma Carolina Viggiano Austria en el equipo que 
coordina el ex gobernador y si bien no es hidalguense de nacimiento también incluyó en el área operativa a Eugenio 
Imaz Gispert, quien llegara a la entidad en el gobierno de Adolfo Lugo Verduzco y creciera a la sombra de Jesús Murillo 
Karam. Quien independientemente a su cercanía al ex mandatario hidalguense, tiene premio a su lealtad es el dos veces 
diputado federal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Cuauhtémoc Ochoa Fernández, quien declinó a su 
candidatura a diputado federal por la vía de la representación para que el entonces candidato presidencial pudiera 
cumplir en Colima compromisos políticos. Toda vez que quedó integrado al área que coordina Luis Videgaray Caso para la 
transición gubernamental, como coordinador de energía, en una posición de privilegio, lo que hará que aquí se mantenga 
en la escena estatal, porque contrario a lo que sucede con otros personajes de la política local, mantiene cercanía al 
también ex mandatario Jesús Murillo de quien fue segunda fórmula al senado seis años atrás y que es cercano a Enrique 
Peña Nieto. Coordinar la transición en política y seguridad no dan en automático la Secretaría de Gobernación a Miguel 
Osorio, pero lo dejan con un pie en ella, posición que de concretarse, no será una tarea fácil en las condiciones que vive 
el país, porque para muchos es preferible verle inicialmente en un área como Desarrollo Social; pero nadie puede restarle 
méritos ni capacidades, el lugar que ocupa no es concesión, se la ganó a pulso. (Alberto Witvrum, página de 
internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Osorio y Ochoa, al equipo de transición de Peña Nieto: “Juntos Hacia Adelante”, dice el eslogan tras la fotografía 
en la que aparece todo el equipo de transición, presentado ayer por el presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, 
que incluyó a dos hidalguenses y sorprendió con la participación de la ex jefa del gobierno del Distrito Federal, y ex 
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presidenta del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Rosario Robles Berlanga. El eslogan se asemeja al utilizado 
en el sexenio pasado, conocido como “Juntos por Hidalgo”, con un tema musical, que entre otras frases decía: “juntos lo 
podemos todo”. Quizá sea coincidencia o también podría ser una muestra de la influencia que tiene el ex gobernador 
Miguel Ángel Osorio Chong, sobre el mexiquense. Por lo pronto, además de Osorio Chong y Robles Berlanga, Peña Nieto 
ha nombrado coordinador de Energía a Cuauhtémoc Ochoa Fernández, ex dirigente del partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), diputado federal del mismo partido en Hidalgo y ex secretario de Turismo y Obras Públicas, precisamente 
en el gobierno de Osorio Chong. Como principales figuras del equipo de transición, además de Osorio Chong, están Luis 
Videgaray Caso, coordinador de transición gubernamental; Ildefonso Guajardo, del área económica; Rosario Robles, del 
área social y Emilio Lozoya Austin, del área internacional. Osorio Chong, será el coordinador de diálogo político y 
seguridad. Por lo pronto se va cumpliendo el anhelo de muchos hidalguenses: ver colocados a sus respectivos jefes en 
espacios de relevancia en el primer equipo del presidente electo, lo que permite augurarles espacios en las diversas áreas 
disponibles a partir del próximo primero de diciembre. Lo que sí sorprende es la posición de Rosario Robles Berlanga, 
quien de detractora del PRI ahora pasa a ser su fiel escudera. Aunque aquí tomaría vigencia aquella frase dicha por un 
político hidalguense, hoy en la cúspide nacional, quien decía que, al final, priistas y perredistas siempre han sido 
hermanos… pero bastardos.  (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-Narraciones… ¿El nuevo PRI? 

El presidente electo Enrique Peña Nieto presentó ayer los 45 nombres que conforman su equipo de transición y con ello 
la inauguración del ahora llamado “Grupo Hidalgo”, representado por el ex gobernador Miguel Osorio Chong. Después de 
los ex funcionarios del Estado de México y ex diputados, el futuro presidente colocó en puestos estratégicos a cuatro 
hidalguenses, dos forman parte de su equipo político: Eugenio Ímaz y Cuauhtémoc Ochoa, este último ex dirigente del 
PVEM en la entidad. Además, la ex diputada federal y esposa del gobernador de Coahuila, Carolina Viggiano, se mantiene 
en el primer cuadro de fuego. En su equipo destacan nombres como: 

Jesús Alfonso Navarrete Prida, ex procurador del Edomex, quien exoneró a Arturo Montiel de las acusaciones de 
enriquecimiento ilícito. 

Claudia Ruiz Massieu Salinas, sobrina del ex presidente Carlos Salinas de Gortari y del asesinado José Francisco Ruiz 
Massieu. 

Andrés Massieu, otro nombre con reminiscencias salinistas, hijo de un ex secretario particular del innombrable. 

Enrique de la Madrid Cordero, hijo del ex presidente Miguel de la Madrid, ex director de Relaciones Institucionales y 
Comunicación Corporativa de HSBC, aquel banco señalado por lavado de dinero y encargado de enviar aquel desmentido 
en el que se negaba que los hermanos Osorio Chong hubieran desviado dinero público a Panamá. 

Alejandro Ismael Murat Hinojosa, hijo del ex gobernador de Oaxaca José Murat, quien puso como gobernador a Ulises 
Ruiz. 

Gerardo Ruiz Esparza es otro de la vieja guardia, quien redactó aquel plan para tener mejores telenovelas, publicado por 
Reforma, y cuyo modesto salario alcanza para que su hijo realice lujosos viajes por el mundo; basta con googlear 
Gerardo Ruiz Dosal para que se muera de envidia o de coraje, que es lo mismo. 

Alejandra Lagunes Soto Ruiz ha sido la encargada de los bots de Peña Nieto en las redes sociales, se desempeñó como 
gerente de ventas de Televisa Interactive Media y de Google México. 

Luis Enrique Miranda Nava: hijo del ex presidente del Tribunal de Justicia del Edomex, Luis Miranda Cardozo, candidato 
perdedor a la alcaldía de Toluca en 2006. 

Roberto Rafael Campa, ex candidato del Panal a presidente en 2006, su mayor logró fue pedir “uno de tres”. 

Alejandro Ozuna Rivero, ex alcalde de Toluca, otro muchachón de muchos años, ex funcionario de la Sedesol durante el 
sexenio de Ernesto Zedillo, quien fue inhabilitado por 10 años en 2003 por la función pública por malos manejos de los 
recursos públicos y que, según la resolución, podría ser funcionario hasta 2014. 
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María de los Ángeles Fromow, ex panista, ex titular de la Fepade, quien renunció en 2011 por presiones del gobierno. 

Rosario Robles Berlanga, ex perredista y exjefa de gobierno del Distrito Federal designada por la asamblea capitalina 
como reemplazo de Cuauhtémoc Cárdenas cuando este buscó la Presidencia en 2000. 

Otros tantos son ex diputados, juniors y políticos cercanos a Peña Nieto. Ese, dicen, es el nuevo PRI que gobernará a 
partir de diciembre y dicen que aún falta lo mejor: cuando presente su gabinete. (Jorge Ávila, página 03) 

El Reloj-La hora en punto… El equipo de transición  
Como estaba anunciado, el presiden-te electo de México, Enrique Peña Nieto, despejó las dudas que en las horas 
recientes, se generaron en torno a los nombres y hombres, que le acompañarán en la etapa previa a la instalación de su 
gobierno. Tras la presentación, es fácil entender que Luis Videgaray, Jesús Murillo y Miguel Osorio Chong, se han 
convertido en "piezas" muy importantes en lo que será el ajedrez presidencial del nuevo mandatario. Aunque Murillo 
Karam, ex gobernador hidalguense, no forma parte del equipo de transición presentado la mañana de este martes, su 
cercanía y participación en las estrategias del presidente electo está a prueba de cualquier duda. Murillo, por ejemplo, 
sacó adelante su primera encomien-da al defender la legalidad del triunfo del mexiquense. Desde San Lázaro, el político 
oriundo de Real del Monte, estará en condiciones de cabildear con todas las fracciones políticas, las iniciativas prometidas 
en campaña por el actual presidente electo. Si bien Jesús Murillo no apareció en la foto de este martes, el hecho no le 
resta presencia en la escena política nacional. Dos son los coordinado-res en el equipo presentado, el primero en calidad 
de responsable de la transición gubernamental que es Luis Videgaray, en tanto que Miguel Ángel Osorio Chong designa-
do inicialmente como responsable del dialogo político, tiene además la encomienda de la agenda de seguridad. Un tercer 
hidalguense que se suma al equipo de los más cercanos al presidente electo es Cuauhtémoc Ochoa, quien tendrá a su 
cargo los asuntos relacionados con el tema de la energía. Ochoa, considerado como el líder moral del Partido Verde 
Ecologista de México, no sólo en Hidalgo sino a nivel nacional, tendrá entre sus responsabilidades, la agenda (hasta hoy 
incumplida) de la refinería Bi-centenario, que aún no construye PEMEX en la región de Tula. Ex diputado federal, ex 
secretario de Turismo y de Obras Públicas, Cuauhtémoc Ochoa, oriundo de la región de Huichapan, tiene en con-
secuencia, amplias posibilidades de aportar para redefinir la estrategia nacional en materia de Energía. No menos 
importante, resulta el nombramiento que hace unos días, hiciera Enrique Peña Nieto a la ex di-putada federal por 
Hidalgo, Carolina Viggiano, quien ya se encarga de la vinculación del nuevo gobierno con las distintas organizaciones de 
la sociedad. Entre los nombramientos, destaca la designación de Eu-genio Ímaz, ex secretario estatal en distintas 
dependencias en el gobierno de Hidalgo, quien a partir de este martes asumió la coordinación operativa en el área de 
política y seguridad. Imaz, hábil en los asuntos de estrategia, desarrollo una tarea sustantiva para su partido en el 
pasado proceso electoral federal; por su cercanía con los ex gobernadores Murillo y Osorio, no dejó de sor-prender la 
designación del ex secretario de Planeación y Desarrollo Regional de Hidalgo. Así es como 5 hidalguenses han sido 
llamados al primer equipo del presidente electo; las designaciones además de su relevancia, contrastan con los 12 años 
recientes de gobiernos panistas, pues ni con FOX, ni con Calderón, ningún hidalguense entró al llamado "círculo rojo" de 
Los Pinos. (Edmundo Pineda, página 09) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que para el informe del gobernador Francisco Olvera se tiene confirmada la presencia de los ex mandatarios Jesús 
Murillo y Miguel Ángel Osorio Chong, ambos personajes del primer círculo del presidente electo Enrique Peña Nieto, 
quienes regresan al estado estrenando cargos políticos nacionales. Incluso, el de Osorio Chong, recién salido del horno 
tras haber sido nombrado Coordinador de Diálogo Político y Seguridad del equipo de transición. A quien también se le 
espera es a los nuevos integrante de este equipo Carolina Viggiano, Eugenio Imaz y Cuauhtémoc Ochoa Fernández. 

: Que al director de Radio y Televisión Hidalgo, Sergio Islas Olvera, se le cuecen las habas por abandonar el barco y 
emigrar a otra oficina menos desgastante y conflictiva. En su afán por ser considerado para una posición mayor, dentro 
de la burocracia estatal, el funcionario utiliza la radio y los espacios de noticieros para promocionarse y proyectarse, por 
lo que algunos ven esto como una medida de presión y un grito desesperado por ser movido a otro encargo. Al 
funcionario ya no se le ve en las oficinas del organismo, y son terceros quienes tomas las decisiones de peso. 

: Que luego de declararse independiente, al otrora legislador de Nueva Alianza, Héctor Mendoza, le fue retirada la 
Comisión de Migración en el Congreso del estado e incluso sus cheques de gestión legislativa. Mientras esto es 
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considerado como una revancha por no dejar la curul como lo había pactado con su ex partido, el también diputado 
independiente José Ramón Berganza, quien se desligó del Movimiento Ciudadano, sigue presidiendo la Comisión de 
Transparencia y recibiendo sus cheques de gestión legislativa. 

: Que bien dicen que la experiencia se obtiene con trabajo, y después de haber llegado al Congreso del estado en 
sustitución de la ahora diputada federal Emilse Miranda, la legisladora Elisa Licona sigue sin dar una respuesta acertada, 
pues tras una entrevista con los medios, por ser la titular de la Comisión Inspectora y manejar supuestamente los temas 
de juicio político, dijo desconocer términos jurídicos. Bonita ella en su curul, pero sin experiencia. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Nuestro estado es expulsor de mano de obra a los campos en el norte del país, principalmente en los estados como 
Nayarit Coahuila, Sinaloa; en ese sentido van muchos menores, los tratantes de personas llegan aquí” 

Alejandro Straffon Ortiz 

Procurador del estado, sobre la fiscalía especializada en delito de trata de personas. 

Se solicitó una audiencia con el secretario de Gobierno y no lo dejan a uno pasar, he estado insistiendo desde el mes de 
junio, entonces querer ver al secretario de Gobierno o a su secretario particular es como querer ver a Dios en el cielo” 

Alfredo Uribe Ramírez 

Delegado de Derechos Humanos, sobre el caso de expulsión de una familia en Tasquillo. 

Aún no nos queda claro la estrategia de combate a la pobreza, nosotros hemos planteado la necesidad de que se debe 
elaborar un padrón único y transparentarlo y que todo mundo lo conozca. Esperamos del informe cosas reales” 

Ramón Flores Reyes 

Legislador local del PRD, sobre el segundo informe del gobernador Francisco Olvera. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que será esta mañana cuando el gobernador Francisco Olvera Ruiz rinda su Segundo Informe de Gobierno ante el 
Congreso del Estado. A este acto, que ha sido anunciado como austero, asistirán apenas unos 800 invitados. 
Posteriormente, el lunes, el gobernador asistirá a la Huasteca, a la unidad deportiva de Huejutla, donde realizará un 
informe regional. En dicho evento se dará cita toda la clase política sin distingos de colores partidistas para escuchar y 
saludar a Olvera Ruiz. 

que ayer fue presentado el nuevo subsecretario de Ingresos de la Secretaría de Finanzas, quien sustituye a Pablo 
Uribe, quien pidió licencia antes de la elección federal. El flamante funcionario es Gonzalo Badillo Merino, hijo del 
encargado de la Comisión de Procesos Internos del CDE priísta, Gonzalo Badillo. 

que la noticia de que cuatro hidalguenses forman parte del equipo de transición del presidente electo Enrique Peña 
Nieto causó revuelo entre la clase política estatal, pues muchos ya hicieron sus maletas desde hace rato. Los 
hidalguenses que se mantienen en el primer círculo de EPN son el ex gobernador Miguel Osorio Chong, la ex diputada 
federal Carolina Viggiano y los ex secretarios Cuauhtémoc Ochoa Fernández y Eugenio Ímaz Gispert; falta 
esperar a quienes integran el segundo bloque. 
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que ayer en San Lázaro, en una reunión previa del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, el 
coordinador de la bancada Manlio Fabio Beltrones se dirigió de una manera muy especial a la legisladora hidalguense 
Nuvia Mayorga, de quien se expresó en los mejores términos 

que a quien no se le dan las cosas en la Huasteca es a Eugenio Segura Marroquín, quien además de ser 
representante del gobierno del estado, es responsable de la sección de Pahuatlán, comunidad de Huejutla, donde se le 
ha complicado su quehacer político. De tal manera que para evitar inconformidades entre los pobladores ha tenido que 
entrar al quite el alcalde Alfredo San Román Duval, quien incluso ya concluyó una de las obras prometidas cuando era 
candidato a la alcaldía y de esa forma tranquilizar las aguas en la comunidad. 

que cada día aumentan las quejas contra un alto mando de la Secretaría de Seguridad Pública a quien le da por cerrar 
calles y fondas para comer a gusto. Dicho funcionario, quien es resguardado como si del presidente de la república se 
tratara, no alcanza a entender que la población no tiene por qué tolerar actos de prepotencia porqué le da hambre. 
(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La incertidumbre e ignorancia son las que causan violencia, no la información 
(redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Olvera: Con el objetivo de cumplir a los hidalguenses, el titular del Ejecutivo estatal gira siempre la 
consigna para que en las áreas de su administración ejecuten las acciones necesarias para atender las necesidades en 
cada uno de los sectores, con la oportunidad que los temas requieren. En ese marco y con apego a lo estipulado en el 
PED, hoy Olvera Ruiz presenta los avances generados.  

Abajo-Guadalupe Villegas: Tal parece que la labor del coordinador de asesores de Mineral de la Reforma carece de 
elementos que permitan aventajar en rubros sensibles para esa demarcación, específicamente porque no es visible la 
mejora en muchos de los pendientes que es imperativo resolver. Además, ni siquiera la gente reconoce en Villegas 
Hernández a una figura con el peso político suficiente para desempeñar a cabalidad sus funciones.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PALENQUE 

Enrique Hernández, mejor conocido como “El Pájaro” y hermano del alcalde de Mineral de la Reforma, 
Filiberto “Listoncito II”, armó tremendo escándalo el sábado pasado en el palenque de la feria en ese 
municipio. En evidente estado inconveniente, el hermano del alcalde escandalizó a más no poder en el evento, tanto 
que uno de sus acompañantes fue remitido a la barandilla, lugar hasta donde “El Pájaro” fue para exigir la liberación de 
su amigo, lo cual consiguió de inmediato. Por si no fuera suficiente, si de por sí es poca la policía en Mineral de la 
Reforma, ahora es menos porque el hermano “Listón” tiene asignados a varios escoltas. 

ADORNO 

El administrador del Congreso local, José García, reconoció que el Poder Legislativo sólo cedió sus 
instalaciones para el evento del segundo informe de labores del gobernador, Francisco Olvera. Las 
adecuaciones hechas al recinto y hasta la contratación de pantallas y mobiliario corrió por cuenta del gobierno local, así 
que al personal del Congreso sólo le pidieron llegar puntuales al evento, asistir bien bañados, peinados y vestidos de 
negro. 

PALMA 

Las balaceras son constantes en el barrio de La Palma, al sur de Pachuca, denuncian los vecinos de la zona. 
Es frecuente que a cualquier hora del día se escuchen detonaciones hechas desde el interior de las 
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viviendas o en pleno campo, confirmaron los grillitos que además solicitaron apoyo a las autoridades. La 
presencia de la policía municipal en la zona es frecuente, pero porque un alto mando policial visita a su familia 
avecindada en el referido barrio, no porque respondan a los llamados de auxilio, expusieron los propios habitantes. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 

 


